



RES - 2025 - 467 - CD-ODN # UNNE

VISTO:

El EXP-2025-28285 # UNNE, por el cual el Sr. Vicedecano de la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional del Nordeste, eleva Informe de Avance (2023 – 2024) del Plan de Desarrollo Institucional; y

CONSIDERANDO:

Que el Plan de Desarrollo Institucional -PDI- constituye el documento orientador de las diversas acciones a desarrollar en la Unidad Académica, para cumplir con la misión ante la sociedad y como tal guiar el trabajo de las instancias académicas y administrativas, de acuerdo a los objetivos y políticas definidas.

Que las Comisiones Internas del H. Consejo Directivo, aconsejan en tal sentido.

Que fue tratado y aprobado en la Sesión Ordinaria de fecha 28 de noviembre de 2025.

**EL CONSEJO DIRECTIVO
DE LA FACULTAD DE ODONTOLOGÍA
RESUELVE:**

ARTICULO 1º - APROBAR el informe de Avance (2023-2024) del Plan de Desarrollo Institucional de la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional del Nordeste, presentado por el Sr. Vicedecano Dr. Rolando Pablo A. JUÁREZ y que como Anexo forma parte de la presente resolución.

ARTICULO 2º.- REGISTRAR, Comunicar y Archivar.

Dra. Silvia Rita Perez
SECRETARIA EXTENSIÓN

Dra. Beatriz Juana Cardozo
DECANA

PLAN DE DESARROLLO INSTITUCIONAL

INFORME DE AVANCE

2023-2024

LINEAMIENTOS DE ORGANIZACIÓN

ÍNDICE

Introducción	1
Secretaría Académica	2
Secretaría Administrativa	13
Secretaría de Investigación y Desarrollo	19
Secretaría de Posgrado	26
Secretaría de Extensión	34
Secretaría de Asuntos Estudiantiles	48
Lineamientos de Gestión y Organización	57

INTRODUCCIÓN

La educación odontológica vive tiempos complejos y desafiantes que exigen una reflexión con una visión completa de los retos por enfrentar y de los objetivos por alcanzar.

La Facultad de Odontología, comprometida con las transformaciones, está consciente de que se debe planear y ampliar la formación profesional de acuerdo con los avances del conocimiento y las nuevas capacidades y competencias que requieren los procesos educativos actuales. Así también, considera que se deben implementar sistemas de enseñanza innovadores, por ello, plantea la necesidad de redefinir las políticas y procedimientos que la conduzcan a la excelencia académica.

Por otra parte, se aboca al mejoramiento de los programas ya instaurados, pues la necesidad de seguir contando con una herramienta de planificación y control permite definir prioridades, anticiparse a los cambios y realizar los ajustes que sean necesarios para lograr el fortalecimiento de las acciones en su aspiración de generar una gestión eficiente, eficaz y efectiva en todas las actividades que desempeña. Eficacia, entendida

como la consecución de los objetivos, metas orientadas a la satisfacción de las necesidades y expectativas de la comunidad educativa y sociedad en general. Eficiencia, comprendida como la optimización de los resultados alcanzados por la administración universitaria, con relación a los recursos disponibles e invertidos en su consecución con flexibilidad capaz de adaptarse a un entorno cambiante, en especial en el campo científico y tecnológico. Por tanto, el plan debe ser considerado como un elemento referencial, que está sujeto a constantes cambios que conducen al mejoramiento.

La Facultad de Odontología no escapa a la realidad contextual de las Universidades del país, que se agrava con la falta de sistematización de las estructuras de desarrollo y gestión de la información. Por esta razón, se continuarán con acciones puestas en marcha desde febrero de 2023, a las que se agregarán nuevos programas de fortalecimiento y mejoramiento en temas vinculados con la administración y gestión universitaria.

SECRETARÍA ACADÉMICA

La secretaría focalizó sus esfuerzos en la formación de grado, de manera que, el saber y saber hacer, sumado a las habilidades y destrezas adquiridas, permitieron a los futuros graduados desempeñarse en el ámbito profesional con amplio conocimiento científico, manteniendo principios éticos, sin perder de vista la equidad y la inclusión, en beneficio de la salud bucal local, regional e internacional.

A. Programa General de Cambio Curricular

Durante el año 2023, específicamente los meses comprendidos entre agosto y octubre la Comisión de Cambio Curricular y los docentes de los diferentes Departamentos Pedagógicos trabajaron en la elaboración de un nuevo plan de estudios para la carrera de grado. El nuevo plan debía responder a las demandas y necesidad de una mejor formación en el área básica de la carrera y en la formación práctica de los estudiantes. Asimismo, otro eje importante a tener en cuenta en la formulación del nuevo plan era plantear trayectos de formación cortos y flexibles que permitan el tránsito fluido del estudiante dentro del plan de estudios. Durante las diferentes fases de elaboración de la malla curricular, de las áreas de formación y de los contenidos se contó con la colaboración y asesoramiento pedagógico didáctico del nivel central.

En el mes de noviembre se iniciaron las actividades de sensibilización del nuevo plan de estudios con la comunidad académica: docentes, no docentes y estudiantes, las cuales fueron con modalidad presencial, híbridas y a distancia.

En el mes de diciembre se aprobó el nuevo Plan de Estudios de la Carrera por Res. N° 1234/23-CD y Res. N° 1151/23 CS. La particularidad de la puesta en marcha del nuevo plan radica en la aceptación tanto de docentes como de estudiantes de esta nueva propuesta, con lo cual se implementó de primero a quinto año de la Carrera. Para que el tránsito de los estudiantes de un plan de estudios a otro fuera fluido se trabajó en un plan de transición y anexos atendiendo las particularidades de cada caso especial (Criterios para la Implementación del Plan de Transición entre Planes de Estudios, Res. N° 70/24-CD; Anexo del Plan de Transición entre Planes de Estudios de la Carrera de Grado, Res. N° 71/24-CD; Consideraciones Particulares referente a las Correlatividades del Plan de Transición, Res. N° 414/24-CD).

Atento a los cambios estructurales en el nuevo plan de estudios se aprobó por Res. N° 73/24-CD la nómina de responsables de la Unidades Curriculares del nuevo plan de estudios y por Res. N° 302/24-CD se aprobó la nueva Organización, Estructura y Reglamento de los Departamentos de la Facultad de Odontología del nuevo Plan de Estudio.

El nuevo plan de estudios también implicó modificar por Res. N° 067/23-CD la Ordenanza Académica. Por otra parte, por Res. N° 58/24-CD se conformaron las nuevas Comisiones dependientes de la Secretaría Académica y por Res. N° 251/24 se adecuó el Comité de Bioseguridad.

También durante los meses de octubre y noviembre del 2023 se trabajó al solo efecto de revisión de las Programaciones Didácticas y Material (Fichas-Libretas de Trabajos Prácticos y/o Guías) de las Unidades Curriculares, Seminarios y Optativas del nuevo Plan de Estudio por lo que se conformó posteriormente una comisión ad hoc para dichas revisiones Res. N° 72/ 24-CD.

Se trabajó durante el mes de febrero y marzo del 2024 con la implementación de los Talleres correspondiente al Plan de Transición. Asimismo, se trabajó permanentemente con cada Unidad Curricular para articular el desarrollo de las actividades de cada espacio ya sea anuales, semestrales o cuatrimestrales, asignando espacios físicos para actividades teóricas, teórico-prácticas y clínicas.

Durante los meses de diciembre, febrero y marzo la Secretaría Académica trabajó directamente con la responsable del SIU para poder tener las listas definitivas, atendiendo los casos particulares de alumnos por la transición entre planes de estudio, analizando caso por caso y resolviendo las particularidades.

Dentro del Programa de Cambio Curricular de la UNNE y las actividades planificadas en cada Unidad Académica se realizaron actividades en el mes de junio con profesores y docentes auxiliares de primero a quinto año de la carrera. En cada actividad se trabajó con la modalidad de grupos focales atendiendo los siguientes ejes temáticos: integración curricular, flexibilidad y accesibilidad curricular, perspectiva de género, innovaciones pedagógicas, prácticas pre-profesionales, estadísticas estudiantiles y docentes.

Así que, el ciclo lectivo 2024 dio inicio con un nuevo plan de estudios aprobado por Res. N°1234/23-CD y Res. N°1151/23-CS. La particularidad de este plan de estudios radica en la construcción colectiva del mismo y en el consentimiento del claustro de estudiantes que asintió su implementación de primero a quinto año de la carrera.

B. Programa de Articulación con el Nivel Medio

La brecha entre las competencias de los egresados del nivel medio y las demandas actuales de la Universidad se ha incrementado en los últimos años, debido a los cambios en el sistema educativo.

Las actividades programadas durante el año 2023, para el desarrollo del curso de Articulación entre el Nivel Medio y la Carrera de Odontología se desarrollaron desde el día 4 de marzo hasta el mes de noviembre del mismo año. Las mismas se llevaron a cabo bajo modalidad presencial remota y sincrónica a través de la plataforma zoom. Participaron de esta instancia formativa 703 estudiantes.

Entre los objetivos trazados en el programa se plantea diseñar espacios de articulación con el nivel medio, para ello cada año se realizan actividades correspondientes a las "Jornadas Conociendo la UNNE", que este año fueron aprobadas por Res. N° 585/24-CD. Las actividades se realizaron en sede de la FOUNNE el día 10/06/2024, en esta oportunidad se recibieron aproximadamente 350 interesados en cursar la carrera grado. Se abordaron diversas temáticas de interés de los participantes respecto a la duración de la carrera, perfil, estructura

curricular, también problemáticas estudiantiles durante el cursado, costo de la carrera, cargas horarias.

Persiguiendo los mismos objetivos la FOUNNE también participa cada año en las Expo Carreras Res. N° 939/24-CD que tiene lugar en Riachuelo, Corrientes. Este evento tiene como finalidad reunir a los jóvenes estudiantes de las distintas escuelas secundarias de la Jurisdicción del Municipio de Riachuelo. En la exposición confluyen distintas Universidades, Institutos Terciarios y Fuerzas de Seguridad, ofreciendo las ofertas académicas disponibles de la región.

Dentro del mismo programa se trazaron objetivos: nivelar a los ingresantes en contenidos biológicos necesarios para un buen desempeño académico, incorporar acciones que permitan evaluar capacidades de manejo de la informática, incorporar acciones que permitan evaluar capacidades de manejo de idiomas, acompañar al aspirante con actividades que desarrolle competencias, habilidades y destrezas necesarias para la elección, inserción y continuidad en la carrera. Con la implementación del nuevo plan de estudios (2024) y el desarrollo de la Unidad Curricular Introducción a la Odontología se buscó dar respuesta a estos objetivos como falencias detectadas por la Comisión de seguimiento Curricular del Plan de Estudios anterior.

También se participó en la Expo UNNE Resol. 827-24-CS. Fecha: 18 y 25 de octubre. Lugar: Campus Resistencia y Campus Sargent Cabral.

C. Programa de Seguimiento, Orientación y Contención de los Estudiantes

En toda evaluación formativa el seguimiento de los procesos de enseñanza y aprendizaje se convierte en una estrategia fundamental para recopilar información de las actividades desarrolladas y mejorarlas. Se fomentan actividades de formación y orientación junto a la Secretaría de Asuntos Estudiantiles que permitan la socialización de los estudiantes. Como así también la interacción entre ellos, con docentes y con los contenidos.

Se organizaron charlas y cursos que permiten enriquecer el proceso de enseñanza y aprendizaje en la disciplina, disciplinas afines y la formación general:

1. Curso: “Gestión del Tiempo y Recursos propios para afrontar situaciones de exámenes”. Aprobado por Res. 327/23-CD.

Fechas: 14/11 y 21/11 del 2023.

Dictantes: Gabinete Psicopedagógico.

2. Curso: “Taller de Recuperación de Contenidos para la Práctica Clínica”, destinado a los alumnos de cuarto año.

Fecha: 03 abril 2023.

Dictantes: docentes del área disciplinar Cirugía II.

3. Charla SUNSTAR, “ELEMENTOS DE PREVENCIÓN”, destinada a todos los alumnos de cuarto (200 alumnos) y de quinto año (200 alumnos) de la carrera.

Fecha: 16 de junio 2023.

Dictante: Coordinador de SUNSTAR.

4. Curso “Círculo de Accidentes de riesgo Biológico en la práctica clínica”, destinado a alumnos de cuarto y quinto año. Aprobado por Res. N° 255/23-CD.

Fecha: octubre 2023.

Dictante: Prof. Mgter. Rosenda Britos.

5. Taller “Anestesia general aplicada a la clínica odontológica”. Para alumnos de cuarto y quinto año de la carrera. Res. N°41/23-CD.

Fecha: 27 de octubre de 2023.

Dictantes: Docentes de Áreas Disciplinares de Cirugía II y III.

6. Curso: “Incisiones y suturas con biosimuladores”. Para alumnos de cuarto y quinto año de la carrera. Res. N°41/23-CD.

Fecha: 6 de noviembre de 2023.

Dictantes: Docentes de Áreas Disciplinares de Cirugía II-III y docentes del Área Disciplinar de Periodoncia.

7. Aula Taller “Anestésicos Locales de Uso Frecuente en Odontología”. Res. N° 296/24-D. Destinado a estudiantes de cuarto año.

Fecha: 19/03/2024.

Disertante: Dr. Víctor Fernández.

8. Aula Taller “Biopsia Oral Recurso Quirúrgico para la Obtención de Muestras. Técnica. Protocolo”. Res. N° 297/24-D. Destinado a alumnos de cuarto año.

Fecha: 26/03/24.

Disertante: Dr. Víctor Fernández.

9. Curso “Más allá de la extracción dental. Odontosección y alveolectomia”. Res. N°496/24-D.

Fecha: 11 de mayo de 2024.

Disertante: Esp. Elena Gómez.

10. Curso “El Rol del Observador Estudiantil en los Concursos públicos de antecedentes y oposición y Carrera Docente”. Res. N°477/24-D.

Fecha: 4 y 11 de junio de 2024.

Disertante: Prof. María Ester Resoagli.

11. Curso “Cómo preparar un examen final”. Res. N° 997/24-D.

Fecha: 8 y 15 de octubre de 2024.

Disertante: Prof. María E. Resoagli.

D. Programa de Tutorías Integrales

Con el objetivo de mejorar el trayecto formativo de los estudiantes surgen las tutorías académicas y disciplinarias, las cuales se han constituido en esta facultad como un espacio de acompañamiento, orientación y asistencia durante la formación de los estudiantes, mediante la atención personalizada.

Los objetivos de este programa se llevan a cabo buscando: fortalecer los trayectos de formación, mediante el acompañamiento y orientación de los estudiantes aumentar el rendimiento académico de los estudiantes, disminuir la deserción y el desgranamiento, trabajar en concordancia con la Secretaría de Asuntos Estudiantiles y el Centro de Estudiantes.

Dentro del Programa se realizaron las siguientes actividades:

1. Curso “Recursos Tic para aulas híbridas”. Aprobado por Res. N° 255/23-CD.

Fecha: 20/04/2023.

Dictantes: Lic. Carolina Amable y Lic. Alejandro Soler.

2. IV Jornadas de Tutorías en Educación Superior. Aprobadas por Res. 298/23-CD.

Modalidad Virtual.

Fecha: 17 de noviembre de 2023.

Por Res. 280/24-CD se puso en funciones al Gabinete Psicopedagógico como responsable del desarrollo del Programa de Tutorías de la FOUNNE. Asimismo, continuando con las actividades del Programa se solicitó a cada unidad curricular, docentes para formar parte de las tutorías disciplinares y académicas de cada espacio.

E. Programa de Formación Continua

Formación del Personal Docente

Los desafíos de crecimiento y profesionalización actuales requieren de una constante formación y actualización en lo disciplinar y pedagógico, por ello desde la secretaría se buscó fomentar la formación continua como parte del ejercicio docente. Por ello, se elaboran anualmente una serie de cursos y talleres que fortalezcan las actividades del docente, en el aula.

1. Curso de Capacitación: Manejo de la plataforma ZOOM.

Fecha: 10 de marzo de 2023.

Dictantes: Lic. Roxana García. Lic. Marta Solís.

2. Curso “SÍNCOPE – PARO CARDIORESPIRATORIO - RCP BÁSICO”.

Aprobado por Res. N° 456/22-CD.

Fecha: 28 de marzo de 2023.

Disertantes: Prof. Abel Colombia y Od. Claudio Modenutti.

3. Curso “Manejo de herramientas digitales para el dictado de clases en entorno de aulas remotas WEBEX y MEET”. Aprobado por Resolución N° 380/22-CD.

Fecha: 13 abril 2023.

Disertante: Lic. Prof. Roxana García.

4. Curso “Creación de contenido interactivo con H5P en MOODLE”.

Fecha: 8 de mayo de 2023.

Dictantes: Prof. Alejandro Aquino, Prof. Clavia Corti, Prof. Natalia Sivori.

5. Taller “GESTIÓN Y MANEJO DE PLATAFORMA DE VIDEOCONFERENCIA CISCO WEBEX”.

Fecha: 04 de junio 2023.

Disertante: Lic. Roxana García.

6. Curso “El rol del docente en los nuevos escenarios educativos: lo que la pandemia nos dejó”.

Fecha: 6 de junio 2023.

Dictante: Prof. Dr. Pablo García.

7. Curso “Inteligencia artificial: lo que necesitamos saber”.

Fechas: 8 y 15 de junio 2023.

Reedición: 24 y 31 de agosto 2023.

Dictantes: Prof. Docentes del Gabinete Psicopedagógico.

8. Charla SUNSTAR, “ELEMENTOS DE PREVENCIÓN”.

Fecha: 16 de junio 2023.

Coordinador SUNSTAR.

9. Conferencia Lineamientos y Diseño Curricular de la Carrera de Odontología UNISINU.

Fecha 16 de septiembre de 2023.

Dictante: Prof. Jorge Luis Montoya.

10. Curso Taller Flipseando Aulas. Modalidad híbrida.

Fechas: del 25 de septiembre al 5 de octubre de 2023.

Dictantes: Prof. Alejandro Aquino, Prof. Clavia Corti, Prof. Natalia Sivori.

11. Curso de Inteligencia Artificial. Lo que necesitamos saber. Res. 257/24-CD.

Fecha: 28 de mayo de 2024.

Disertante: Prof. María Ester Resoagli.

12. Curso Taller Virtual Flipseando aulas. Resolución N° 252/24-CD.

Inicio 28/05/2024

Disertante: Prof. Alejandro Aquino.

13. Jornadas: 1º Jornadas de Reflexión de Género y Violencia en la FOUNNE.

Resol. 891/24-D.

Fechas: 28 de agosto, 4 y 11 de septiembre.

Disertante: Equipo interdisciplinario de la Dirección de Políticas de Género y Diversidad de UNNE.

14. Curso: Innovación y Estrategias de Evaluación en la Educación Superior.

Aprobado por Res. 399/24-CD. Modalidad virtual.

Destinatarios: Docentes, becarios y adscriptos de la Facultad de Odontología de la UNNE.

Fecha de inicio: semana del 16 de septiembre. Duración: 5 semanas.

F. Programa de Resguardo de la Documentación de Pacientes Atendidos en la FOUNNE

La Facultad cuenta con una historia clínica unificada para el registro de atención de pacientes en el grado. Dicha historia representa un documento obligatorio y necesario para el desarrollo de prácticas que debe resguardarse en la institución.

Se elaboró y aprobó el formato de Historia Clínica por Res. N° 148/24-CD. Asimismo, se presentó este formato para su digitalización.

G. Programa de Relaciones Interinstitucionales

Este programa se sustenta en la coordinación de estrategias operativas para establecer acuerdos y convenios institucionales nacionales e internacionales con otras universidades fomentando la movilidad docente y estudiantil.

Desde la Secretaría Académica con el área de Relaciones Interinstitucionales en el marco de movilidades se desarrollaron en el año 2023 y 2024 las siguientes movilidades estudiantiles y docentes:

Movilidades Estudiantiles durante el año 2023

- En el marco del Programa Escala Estudiantil AUGM han realizado sus experiencias de movilidad presencial. En el 1er semestre en la Universidad Federal de Minas Gerais, Brasil, la estudiante Annabella Emily Sand En el 2do. semestre en la Universidad Federal de Río Grande do Sul, Brasil, la estudiante Fátima Itatí Zapata.
- En el marco del Programa PILA Jóvenes Intercambio México Argentina, Movilidad Académica Colombia Argentina. En el 2do. Semestre, en la Universidad Autónoma de Manizales, Colombia, la estudiante Tenaschuk,,
- En el segundo semestre 2023 realizó su movilidad académica en nuestra facultad la estudiante María Clara Ruiz Díaz Barrios, de la Universidad Nacional de Asunción, Paraguay, en el marco del Programa ZICOSUR.

Movilidades Estudiantiles durante el año 2024

Desde la Secretaría Académica con el área de Relaciones Interinstitucionales se realizaron las siguientes movilidades estudiantiles 2024:

- Programa Escala Estudiantil AUGM. En el segundo semestre, Julieta Abril De Langhe. Universidad Federal de Minas Gerais Brasil. En el marco de este mismo programa realizó su movilidad académica en nuestra facultad la estudiante Mariana Santana Castro de la Universidad Federal de Goiás, Brasil, en el período comprendido entre marzo-noviembre.
- Programa PILA Jóvenes Intercambio México Argentina, Movilidad Académica (Colombia Argentina). En el primer semestre: Senguer Gina Julieta. Universidad

Autónoma de Manizales, Colombia. En el segundo semestre: Venialgo, Lucía.
Universidad Santo Tomás de Bucaramanga, Colombia.

Movilidades Docentes durante el año 2023

- Dentro del Programa de Movilidad de Docente en el año 2023 se concretó la visita de la Dra. Laura Huber a la Universidad de México y se consiguió la obtención de las dos plazas existentes en la UNNE para estudiantes de la FOUNNE de los Programas de Movilidad Estudiantil a México y Uruguay.
- Dentro del Programa ESCALA han aplicado para realizar movilidad académica en el primer semestre del 2023, el Profesor Adjunto de Periodoncia de la Universidad Federal de Mina Gerais (UFMG), Prof. Fabiano Araujo Cunha y el Prof. Eloi Dezan Junior del Departamento de Odontología Preventiva y Restauradora de la Facultad de Odontología de Araçatuba de la Universidad Estadual Paulista (UNESP).
- En el marco del Programa de Intercambio Latinoamericano (PILA), modalidad presencial para académicos, ha concretado su movilidad académica en el segundo semestre la Dra. Paola Berenice Olivera, en la Universidad Autónoma de Sinaloa, México.
- En el marco del Programa Escala Docente AUGM, el docente Dr. Joaquín Encina Tutuy ha realizado movilidad académica durante el primer semestre en la Universidad Estadual de Campinas, Brasil. Como parte del mismo programa han realizado movilidad académica en nuestra institución los docentes: Prof. Eloi Dezan Junior del Departamento de Odontología Preventiva y Restauradora de la Facultad de Odontología de Araçatuba, Universidad Estadual Paulista (UNESP). También, el Prof. Fabiano Araujo Cunha, Profesor Adjunto de Periodoncia de la Facultad de Odontología de la Universidad Federal de Minas Gerais (UFMG), realizó su movilidad académica en nuestra Facultad.

Movilidades docentes durante el año 2024

- Han realizado movilidad académica en nuestra institución los siguientes docentes extranjeros: Dra. Sandra Cáceres Matta. Universidad del Sinú, Colombia. Programa PILA Académicos. 6 al 16 de mayo de 2024. Dra. Karina Gisel Silva Sandoval. Universidad Nacional de Asunción, Paraguay. Programa PILA Académicos. 28 de mayo al 10 de junio. Od. Leandro Pimentel Cabral.

Universidad Estadual Paulista, Brasil. Programa ESCALA Posgrado. 21 de octubre al 4 de noviembre. Dra. Paola Torres. Universidad del Sinú, Colombia. Convenio marco entre Universidades. 4 al 8 de noviembre.

- En el primer semestre, en el marco del Programa de Intercambio Latinoamericano (PILA) modalidad presencial para académicos ha concretado su movilidad académica la docente Mgter. Melisa Lezcano en la Universidad Nacional de Asunción, Paraguay.

H. Utilización de la Plataforma de UNNE Virtual para el Desarrollo de Actividades Académicas

Dentro del programa se trabajó en la unidad académica impulsando el uso de Aulas Virtuales en el año 2023 se activaron 47 aulas y para el año 2024 ya se han activado 59 aulas virtuales de las diferentes unidades curriculares, seminarios y materias optativas de la carrera.

I. Programa de Evaluación Permanente

La autoevaluación es un proceso que nos permite diagnosticar fortalezas y debilidades en la calidad educativa, involucrando a todos los actores que forman parte de la vida institucional. Este proceso interno y reflexivo se basa en el análisis de documentos, indicadores y aspectos que facilitan la emisión de juicios en relación a las actividades realizadas y sus resultados.

En el año 2023, ante el cambio de gobierno a nivel nacional, se comenzó a trabajar con la Comisión de autoevaluación, a la espera de información del llamado a la acreditación de la Carrera de grado.

Se realizaron reuniones con profesores para conocer el desarrollo de cada unidad curricular y la necesidad de ajustes ante inconvenientes detectados en la implementación del nuevo plan de estudios. Las mismas fueron grupales y en otras ocasiones fueron en forma particular, en determinados espacios curriculares. Las programaciones fueron adecuadas al nuevo plan de estudios al finalizar el ciclo lectivo 2024. Fueron trabajadas en los Departamentos Pedagógicos y modificadas para el ciclo lectivo 2025.

J. Programa de Fortalecimiento y Control del Uso del Plan de Mejoramiento de la Calidad de la Planta Docente

Dentro del programa se trabaja con el propósito de: sustanciar el llamado a concurso de cargos interinos, promocionar docentes auxiliares a jefe de trabajos prácticos teniendo en cuenta la reglamentación vigente y mejorar las dedicaciones de docentes formados.

Entre las actividades desarrolladas por la Dirección de Gestión Académica en el año 2023 y 2024, se puede mencionar:

Concursos Públicos Abiertos: En el año 2023 se realizaron dos (2), en 2024 se sustanciaron cuatro (4) concursos.

Concursos Públicos Cerrados: En el año 2023 se realizaron veintidós (22) y en 2024 se sustanciaron treinta (30) concursos.

Concursos Residencias Odontológicas: en el año 2023 un total de cuatro (4) plazas según Res. N° 580/23-D, en 2024 se sustanció un (1) concurso Res. N° 504/24-D.

Evaluaciones Docentes: En el año 2023 se realizaron veintiséis (26); en 2024 se realizaron dieciséis (16) evaluaciones.

Concursos Ayudantes alumnos: en 2023 se dispusieron de 35 cargos rentados Res. N° 056/23-D y en 2024 por Res. N° 115/24-D y Res. N° 198/24-D se dispusieron treinta y cinco (35) cargos rentados en distintas Unidades Curriculares.

SECRETARIA ADMINISTRATIVA

La Secretaría Administrativa de la Facultad de Odontología, tuvo como propósito fundamental apoyar la consecución de los objetivos institucionales de la Facultad de Odontología de la UNNE y el desarrollo de las funciones y procesos sustantivos de la misma. La única lógica que nos permitió optimizar los recursos y las estructuras institucionales, fue una ordenada y transparente gestión financiera y una planificación institucional.

A. Estructuración del Proceso de Gestión Integral de Apoyo Administrativo

- Actualización del manual de misión y función de la FOUNNE. Se realizó la actualización del manual de misión y función de la FOUNNE, el cual se encuentra en la Secretaría General Administrativa para su revisión.
- Elaboración de un Documento de roles y responsabilidades por cargos. El mismo está dentro del manual de misión y función de la FOUNNE.

B. Consolidación de la Comunicación con la Secretaría General Administrativa

- Se realizaron reuniones y en comunicación constante con la Secretaría General.

C. Sistema de Vinculación entre los Departamentos Administrativos, Estudio, Biblioteca, Esterilización y Servicios

- Se instaló en la página Web de la Facultad un espacio para los no docentes como refuerzo comunicacional, donde constan las distintas actas de concurso de dicho personal.
- A través de grupos de WhatsApp y correo electrónico institucional, se realizó la difusión de cursos, concursos, reuniones y distintas novedades, que permitieron estar en contacto con todos los departamentos. Asimismo, se desarrollaron reuniones con los jefes de cada área y el personal que integran las mismas.

D. Formación de Recursos Humanos y Gestión Administrativa

- Se realizaron cursos de Portugués e Inglés Técnico.
- Se autorizó asistencia a los diversos cursos, talleres realizados por Servicio de Higiene y Seguridad, Rectorado UNNE.
- Jornadas realizadas por la Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional del Nordeste en conjunto con la Dirección General de Coordinación Administrativa (DGCA). Se ha trabajado en pos de la regularización de la Planta No docente de esta Facultad, concretándose dos Concursos Cerrados Internos de Planta permanente de Categoría 02 (Dto. 366/06): Dirección de Gestión Económico Financiera y Dirección de Gestión Administrativa, ambos del Agrupamiento Administrativo y un Concurso Categoría 03 del Agrupamiento Mantenimiento Producción y Servicios Generales (MPSG) para el cargo de Jefe de Mantenimiento y Servicios Generales.
- Capacitación del personal No Docente en nuevos Programas implementados en la Universidad, como por ejemplo SUDOCU.
- Coordinación en conjunto con la DGCA y DGP de optimización de los recursos humanos disponibles de esta Facultad.
- Reacondicionamiento de las oficinas de DGCA, DGP, DGEF, MESA, Secretaría de Consejo y Departamento de Impresiones.
- Coordinación en conjunto con la DGCA y DGEF de la ejecución presupuestaria y el cumplimiento de lo planificado en el Plan Anual de Contrataciones (PAC).

- Trabajo conjunto con la Secretaría General Administrativa y de Planeamiento de la Universidad en cuanto a políticas presupuestarias.
- Difusión de cursos, concursos, reuniones y distintas novedades a todo el personal No docente de esta Unidad Académica.
- Supervisión de las publicaciones en la página web oficial de esta Facultad, así como en las redes sociales.
- Compra de uniformes con destino al personal No docente masculino, del sector MPSG y Técnicos de la F.O.U.N.N.E.
- Elaboración y presentación al Consejo Directivo del Código de Convivencia de la Comunidad Universitaria de la Facultad de Odontología UNNE.

E. Equipamiento (Bienes de Uso)

- Se instaló proyector multimedia 4k en el salón A y equipos de informática nuevos en los salones A, B y C.
- Se realizó la compra y entrega de lámparas led en el grado, posgrado y hospital.
- Se incorporó impresoras en distintas oficinas de uso administrativo.
- Se compró equipo informático para el personal que realiza videos institucionales
- Se compró equipo informático e impresora con características especiales para el Servicio de Radiología.
- Se realizó la compra de dos compresores para el sector clínicas.
- Se realizó la compra de distintas herramientas para el personal que realiza tareas de reparación y electricidad.
- Renovación de equipos informáticos para el personal docente y no docente.
- Mantenimiento de los equipos informáticos existentes de la F.O.U.N.N.E.
- Instalación de equipo informático para el personal que realiza asistencia y actualización de información en redes y videos institucionales.
- Adquisición de UPS con destino a los relojes utilizados para el control de asistencia del Personal de la FOUNNE.
- Adquisición e Instalación de cinco proyectores multimedia 4k y un capturador de video destinados al salón A y C del Sector Decanato.
- Adquisición de seis (6) unidades odontológicas con Lámpara led incorporadas y sus respectivas banquetas, con destino a las Clínicas de la F.O.U.N.N.E.

- Adquisición y entrega de lámparas led de última generación en el grado, posgrado y hospital.
- Adquisición de equipo de Rayos X, con destino a ser utilizado en el marco del Posgrado y Especialidad de Endodoncia que se dictan actualmente en la F.O.U.N.N.E.
- Renovación de luces de emergencia y compra de un DVR y un (1) DISCO RÍGIDO 10 TERA para las cámaras de seguridad de esta Facultad.
- Adquisición de un (1) escáner intraoral 3D y una (1) notebook con destino a las actividades de la Carrera de Grado y del Posgrado de la F.O.U.N.N.E.
- Compra de 60 (sesenta) sillas de escritorio sin apoya brazos con tapizado de cuero sintético (negro), material de relleno (espuma), estructura de hierro con 4 patas fijas, con destino a oficinas de docentes de la F.O.U.N.N.E.
- Adquisición de veinte (20) sillas cabeceras con apoyabrazos de madera de paraíso, con destino a la Sala de Reuniones del Consejo Directivo de la F.O.U.N.N.E.
- Compra de máquina expendedora de agua caliente, con destino al consumo de alumnos docentes y no docentes de la F.O.U.N.N.E.
- Compra de insumos y repuestos, con destino al reacondicionamiento de mesas de Preclínica de la F.O.U.N.N.E. destinado al trabajo práctico con los alumnos.

F. Infraestructura

- Se reacondicionaron, las oficinas de Dirección General de Coordinación Administrativa, Dirección General en Personal, Dirección Económico Financiera, Mesa de entrada y salida, Secretaría de Consejo y Departamento de impresiones.
- Se diseñó y construyó un nuevo salón en el sector Decanato, el cual consta de una capacidad para 150 personas.
- Se colocó piso flotante en el escenario del Salón A y cortinas roller.
- Se compraron 150 sillas para dicho salón.
- Se reacondicionó salón para workshop para actividades de Posgrado, mesas, jeringa triple, pedales para turbina, conexiones de aire y agua, pintura y colocación de un aparato de TV en dicho salón.
- Se realizó ensanchamiento de veredas del frente y lateral del sector clínicas.

- Se reparó el techo de la terraza sector Decanato.
- Se construyó espacio para fotocopiadora la cual es tercerizada.
- Se realizó fumigación y limpieza de tanques.
- Se gestionó para que finalicen las obras del hall sector clínicas.
- Se gestionó para que se repare el fondo del ascensor sector clínicas.

Reacondicionamiento de espacios edilicios, creando nuevas áreas necesarias, como ser:

- Espacio de estudio destinado a los alumnos en el segundo piso Sector Decanato.
- Creación de un Salón de usos múltiples (SUM) para docentes y Nodocentes en ambos sectores.
- Se reformó la ex sala de compresores, en sala para archivo de documentación, de los distintos departamentos.
- Se recuperó depósito externo en el sector clínicas.
- Se procedió casi todos los viernes a eliminar elementos y archivos que ocupaban lugar.
- Se readecuaron las oficinas de la Dirección General de Coordinación Administrativa, Dirección General en Personal, Dirección Económico Financiera, Mesa de entrada y salida, Secretaría de Consejo y Departamento de impresiones.
- Se ubicó una oficina en el sector clínicas de la Dirección General en Personal para los Docentes y no Docentes de ese sector.
- Se reubicaron a Docentes que no tenían oficina, en oficinas del sector clínicas.
- Se procedió a la limpieza de la terraza sector decanato, la cual estaba llena en un 80% de todo tipo de elementos para ser eliminados.
- Se readecuó la oficina de la Secretaría de Posgrado.
- Se reubicaron las Secretarías Académica, Administrativa.
- Se ubicó una segunda sala de reuniones en el primer piso del sector Decanato.
- Se liberó el descanso de la escalera del segundo piso del sector Decanato.
- Se realizó el seguimiento y control del circuito Administrativo desde la Aprobación del Proyecto hasta la Adjudicación de la Obra.

Rendición y supervisión del Programa de “Mejoramiento de la Infraestructura Edilicia de las Unidades Académicas de la UNNE-2024 - FASE I” que comprendió:

- Renovación de equipos de refrigeración de aulas/oficinas destinados a Consejo Directivo, Decanato, Dirección Económico Financiera, oficinas de docentes y salones de clases.
- Renovación Pintura Exterior (frente) de la Facultad de Odontología incluyendo el logo institucional.
- Acondicionamiento (contrapiso y aislamiento térmico) del área destinada al Taller Textil.

Responsable del Proyecto “Mejoramiento de la Infraestructura Edilicia de las Unidades Académicas de la UNNE-2024 - FASE II” que comprendió:

- Reacondicionamiento de Sector Clínica general, reparación de fisuras, paredes y contrapiso de Clínicas A y B de la Facultad de Odontología.
- Reparación y reacondicionamiento del Sector Biblioteca de la Facultad de Odontología.
- Renovación y Mejoramiento de la Sala de Consejo Directivo y Decanato de la Facultad de Odontología.
- Construcción de Área de Depósitos de la Facultad de Odontología en la Planta Baja del Sector Decanato permitiendo la salvaguarda de insumos odontológicos, limpieza, instrumental y estructuras metálicas como porta posters.
- Renovación Pintura Exterior (contrafrente) de la Facultad de Odontología.
- Se realizó control y mantenimiento de los depósitos de agua potable y estructuras relacionadas.
- Se realizó análisis bacteriológico y físico del agua de consumo.

SECRETARÍA DE INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO

La Facultad de Odontología de la Universidad Nacional del Nordeste (FOUNNE) se encuentra comprometida con la sociedad, a través de políticas de fortalecimiento de la Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación (I+D+i), creando espacios para que se desarrollos acciones de investigación dentro de una dimensión formativa, competitiva e innovadora, desde los enfoques básicos y aplicados, contemplando en forma permanente líneas prioritarias y necesidades de desarrollo científico-tecnológico, con propuestas de impacto social, regional, nacional e internacional, con un abordaje inter y multidisciplinario, con una visión innovadora. En este sentido, se desarrollaron programas institucionales en base a políticas de fortalecimiento de la I+D+i.

A. Programa General de Formación de Recursos Humanos en Investigación

El desarrollo científico tecnológico depende de la disposición de recursos humanos altamente capacitados, con titulación de posgrado y formación en investigación a niveles competitivos internacionalmente. Las acciones y lineamientos van dirigidos a generar recursos humanos con conocimientos amplios, sólidos y actualizados, con niveles de posgrado máximos.

1. Subprograma de Becas para la Formación de Jóvenes Investigadores

1.1. Semillero de Jóvenes Investigadores

Actividades realizadas durante 2023

- Asesoramiento sobre toma de posesión de Becas otorgadas por la SGCyT (Convocatoria 2022).
- Organización junto con la Secretaría de Asuntos Estudiantiles de la Jornada Científica destinada a estudiantes de grado denominada "V Jornada Estudiantil Ciencia Abierta", para promover la vocación científica de estudiantes avanzados en la carrera y graduados.
- Asesoramiento a postulantes a becas de la Convocatoria 2023 de Becas de la Secretaría General de Ciencia y Técnica.
- La FOUNNE avaló 23 postulaciones: 12 correspondieron a la categoría de Becas de Pregrado; 11 postulaciones de posgrado a Becas Estímulo a la Investigación Tipo I y una postulación a Becas Estímulo a la Investigación Tipo II.
- Asesoramiento a becarios sobre la presentación de informes parciales/finales de Becas de Investigación.
- Información, asesoramiento y recepción de presentaciones al Programa para la Investigación Universitaria Argentina (PRINUAR) de la Secretaría de Políticas Universitarias (SPU).
- Asesoramiento para la presentación al Programa Los Científicos van a la Escuela (*Se presentaron 3 Grupos de Investigación, los cuales fueron seleccionados*).

Actividades realizadas durante 2024

- Asesoramiento sobre toma de posesión de Becas otorgadas por la SGCyT (Convocatoria 2023).

- Organización de la Jornada Científica destinada a estudiantes de grado denominada "VI Jornada Estudiantil Ciencia Abierta", el día viernes 28 de julio - 9 hs.
- Se realizó asesoramiento a postulantes y directores para la Convocatoria 2023 de Becas de la Secretaría General de Ciencia y Técnica.
- La FOUNNE avaló 23 postulaciones, de las cuales 16 corresponden a la categoría de Becas de Pregrado; 3 postulaciones de posgrado a Becas Estímulo a la Investigación Tipo I.
- Se realizó el Taller de Elaboración de Resúmenes Científicos. Res. 347/24-CD. El 08-08-2024.
- Asesoramiento para la presentación al Programa CIENCIA UNNE VA A TU ESCUELA. Fomento a las Vocaciones Científicas, *se presentaron 5 Grupos de Investigación.*

1.2. Becas para Graduados

Actividades realizadas durante 2023

- Difusión de las bases y condiciones de las diferentes convocatorias de beca de posgrado.
- Acompañamiento para llenado de formularios, tramitación de documentación exigida y elaboración de proyectos de investigación.

Actividades realizadas durante 2024

- Se realizó difusión sobre bases y condiciones de las diferentes convocatorias de beca de posgrado, como así también asesoramiento constante sobre llenado de formularios y pautas para elaboración de proyectos de investigación.
- Asesoramiento sobre reglamentaciones y formulaciones de proyectos postdoctorales.

2. Subprograma de Formación de Docentes Investigadores

2.1. Consolidación de Investigadores Formados

Actividades realizadas durante 2023

- Seguimiento de las actividades de los investigadores
- Orientación continua sobre gestión de solicitud de apoyo económico a Grupos de Investigación.

- Asesoramiento sobre rendición de apoyo económico, de las diferentes líneas de PROFIN.

Actividades realizadas durante 2024

- Acompañamiento a directores de pasantes secundarios en el contexto de PIEES, durante 2024 la institución recibió 3 pasantes.
- Asesoramiento y acompañamiento para las postulaciones 2025 a pasantías de investigación en escuelas secundarias. Se presentaron 5 propuestas desde FOUNNE.

2.2. Consolidación y Fortalecimiento de Grupos de Investigación

Actividades realizadas durante 2024

- A fin de establecer mecanismos para estimular y fortalecer la actividad científica de grupos consolidados y elaborar un plan de apoyo destinado a potenciar la integración de grupos de investigación emergentes y en formación, en función de sus necesidades concretas, se solicitó en junio 2024 un informe FODA a cada GID, con el fin de trabajar de septiembre a diciembre en propuestas de mejora, con una mirada autocrítica desde cada grupo, realizar seguimiento y valoración que contribuya al progreso y consolidación en la producción de cada uno de ellos.
- Se realizó el asesoramiento y acompañamiento en la elaboración de los Informes Bienales de los GID.
- Coordinación de la conferencia “Claves para la presentación de Informes Bianuales de mayor dedicación”, a cargo de la Comisión Evaluadora de Informes en FOUNNE. Participaron docentes con mayor dedicación de FOUNNE, el 29/11/2024.

2.3. Formación Continua en Investigación

Actividades realizadas durante 2023

- Curso Taller denominado: “Pautas y orientaciones prácticas para carga de CVar” (Disertante: Lic. Mariana Vicente de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco; Argentina)
- Curso de actualización: “Uso y cuidado de animales de laboratorio en investigación y docencia”. Dictante Dra. Marcela Rebuelto. UBA.

- Curso de Actualización: “Investigación en la Odontología: retos y desafíos”.
Disertante: Dra. Paula Alejandra Baldíón Elorza. Facultad de Odontología de la Universidad Nacional de Colombia.

Actividades realizadas durante 2024

- Coordinación de la Conferencia Internacional: “Estudios Multicéntricos: Planificación y ejecución”. Disertante: Dra. Sandra Cáceres Matta. Participaron 90 inscriptos, el día 08/07/24.
- Coordinación del curso “Metodología y Estrategias para la Formulación de Proyectos de Investigación en Odontología”. Disertante: Dr Wilfredo Escalante Otárola.
- Coordinación del curso “Elaboración de Proyectos de Investigación: paso a paso”, realizado el día 06/09/2024. Res. 349/24-CD.

2.4. Categorización de Investigadores

Actividades realizadas durante 2023- 2024

- Apoyo al ingreso del proceso de Categorización a los docentes investigadores de la Facultad de Odontología que participan en proyectos y grupos de investigación que aún no están categorizados.
- Información, asesoramiento y recepción de presentaciones al Programa para la Investigación Universitaria Argentina (PRINUAR) de la Secretaría de Políticas Universitarias (SPU).

B. Programa General de Desarrollo de Proyectos de Investigación y Producción Científica

El deber ser de la investigación científica, tiene estrecha relación con los criterios de búsqueda de resultados socialmente pertinentes, tales criterios deben orientarse por una estrategia de investigación definida que conduzca a la obtención de contenidos válidos o relevantes para el proceso de desarrollo, cuya esencia es la calidad de los productos o resultados y su adecuación a las necesidades e intereses de la sociedad.

Un trabajo de investigación que aporta un avance en el conocimiento en una disciplina específica no está terminado hasta que se comparte con la comunidad científica internacional, ya que de este modo se construye y evoluciona el conocimiento en todas las ciencias. Las universidades tienen el compromiso de

hacer aportes a la construcción de avances en el conocimiento en nuestras diversas áreas de especialización y la publicación de textos científicos es una forma de realizarlo.

1. Subprograma de Acreditación de Proyectos de Investigación

Actividades realizadas durante 2023

- Asesoramiento sobre los procesos de acreditación dentro del marco de la normativa vigente en la Universidad Nacional del Nordeste.
- Difusión del Proceso de Acreditación para estimular a los docentes investigadores a la presentación de las convocatorias anuales.
- Apoyo y seguimiento a los directores de PI para el trámite de aval institucional y tratamiento del Comité de Bioética de los proyectos que se envían a acreditar en UNNE u otros organismos Nacionales e Internacionales.

Actividades realizadas durante 2024

- Apoyo y seguimiento a los directores de PI para el trámite de aval institucional y tratamiento del Comité de Bioética de los proyectos que se envían a acreditar en UNNE u otros organismos Nacionales e Internacionales.
Se realizaron reuniones con la Comisión Asesora de Investigación a fin de analizar y recomendar sobre el aval institucional. (mayo-agosto).

2. Subprograma de Definición de Áreas Estratégicas y Líneas Prioritarias

Actividades realizadas durante 2023 y 2024

- Conformación de la comisión asesora que trabajó ratificando las líneas prioritarias vigentes en la institución.
- Se promovió la elaboración de proyectos de investigación relevantes enmarcados en las áreas estratégicas y líneas prioritarias de investigación de la FOUNNE, trabajando junto a la Comisión asesora de trabajos de investigación.
- Se fomentó la difusión de resultados obtenidos en los distintos trabajos de investigación, en revistas indexadas con referato nacionales e internacionales, a fin de fortalecer las líneas prioritarias de investigación.

3. Subprograma de Apoyo para el Acceso de Financiamiento Externo

Actividades realizadas 2023-2024

Se brindó asesoramiento a investigadores de FOUNNE para la presentación de proyectos en las convocatorias de financiamiento externo de organismos nacionales e internacionales, como así también el seguimiento del proceso en los grupos interesados y con posibilidades de acceder a algunas de las líneas de financiamiento de estos organismos.

Se realizó constantemente difusión a través de diferentes medios de comunicación de las convocatorias para financiamiento externo de proyectos de investigación.

Difusión y asesoramiento para solicitar fondos en la Convocatoria PROFIN-UNNE.

4. Subprograma de Apoyo para Publicaciones Científicas en Revistas Nacionales e Internacionales de Alto Impacto

Actividades realizadas

Coordinación del Curso-Taller de Producción científica que constaba de tres encuentros (Res. 277/24-CD):

- Taller 1: “Búsqueda Bibliográfica”, Bases de datos. Medline. Ebsco. Google Académico. Cochrane. 28/06.
- Taller 2: “Armando una publicación” Tipos de publicaciones. Formatos de comunicación científica. Criterios de autoría El artículo original. Partes de un artículo científico. 08/08.
- Taller 3: ¿Dónde publicamos? El proceso editorial de una revista. Fortalezas y debilidades. Diferentes tipos de revistas. Variables de importancia al seleccionar dónde publicar. 22/11.

5. Subprograma de Conferencias Científicas y Seminarios de Investigación

5.1. Ciclo de Conferencias de Becarios de Investigación

Actividades realizadas durante 2024

- Participación en la “XXVIII Reunión de Comunicaciones Científicas y Tecnológicas de la UNNE”. (realizando relevamiento de trabajos presentados, participando en la comisión evaluadora de trabajos en el área ciencias de la salud).
- Participación en la “XXIX Reunión de Comunicaciones Científicas y Tecnológicas de la UNNE”. Acompañado a becarios en exposiciones,

docentes investigadores participaron en la comisión evaluadora de trabajos presentados en el área de ciencias de la salud.

5.2. Comunicaciones Científicas y Técnicas

Actividades realizadas durante 2023

- Organización de las XVIII JORNADA INTERNACIONAL DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA Y LAS XVI JORNADA DE BECARIOS Y TESISTAS DE LA FACULTAD DE ODONTOLOGÍA DE LA UNNE.

Actividades realizadas durante 2024

- Organización de las XIX JORNADA INTERNACIONAL DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA Y LAS XVII JORNADA DE BECARIOS Y TESISTAS DE LA FACULTAD DE ODONTOLOGÍA DE LA UNNE, con la presentación de proyectos de investigación, tesis de maestrías y doctorales, trabajos de investigación de becarios. Contempló su interrelación con proyectos de otras universidades participantes en dicho evento científico. Se realizó el 29 de agosto de 2024, contó con 320 inscriptos acreditados, con 119 trabajos en formato posters de investigadores de UNNE y FOUNNE y con 102 presentaciones orales virtuales de investigadores externos nacionales e internacionales.

C. Programa General de Fortalecimiento del Laboratorio de Investigaciones Científicas

Para un correcto desempeño de las actividades científicas que se llevan a cabo en el laboratorio de investigaciones de la Facultad de Odontología de la UNNE, donde el mismo cuenta con instalaciones y equipamiento de calidad, es necesario optimizar su uso para facilitar su funcionalidad. Para ello es imprescindible la planificación del espacio físico y equipamiento, que incluye revisión de la normativa actual y de guías nacionales e internacionales para garantizar un uso adecuado del espacio acorde con el equipamiento.

1. Subprograma de Fortalecimiento y Optimización de las Prácticas y Servicios en el Laboratorio de Investigaciones Científicas

Actividades realizadas durante 2024

- Se realizó el inventario para análisis de equipamiento y evaluación para determinar necesidad de mantenimiento.

- Se realizaron reuniones para optimización del uso de equipamiento, entre Laboratorios de Bioquímica-Medicina y FOUNNE.
- Coordinación del Curso Taller: “Medicamentos naturales, desde su origen a los semisintéticos”, realizado el 19 de abril, “Taller de extracción de principios activos de origen botánico, mineral o animal”. Teórico-práctico, realizado el 10 de mayo. 15 inscriptos. Res. 147/24-CD.
- Conferencia Principios activos naturales en el tratamiento de Enfermedades Estomatológicas (continuación el anterior), realizado el 24 de mayo. 150 inscriptos. Res. 147/24-CD.
- Se llevó adelante la re-evaluación y presentación del Manual de Buenas Prácticas y el circuito de utilización del equipamiento de FOUNNE.

SECRETARIA DE POSGRADO

La Secretaría de Posgrado programó sus actividades en el marco del PDI 2023-2026 en dos grandes ejes: Consolidación de los programas existentes y Generación de nuevos programas y proyectos.

Consolidación de los Programas Existentes

A. Programa de Fortalecimiento de Carreras de Posgrado en Desarrollo

1. Carreras de Posgrado que se encuentran en funcionamiento actualmente

- Doctorado de la Universidad Nacional del Nordeste en Odontología (5° cohorte). Actualmente en desarrollo.
- Maestría en Gestión de la Salud Pública con orientación en Prácticas Preventivas. (2° cohorte). Actualmente en etapa de presentación de Planes de tesis.
- Maestría en Investigación en Ciencias de la Salud. (2°cohorte). Actualmente en etapa de presentación de Tesis.
- Esp. en docencia y Gestión Universitaria con Orientación en Ciencias de la Salud. (6° cohorte). Actualmente en etapa de evaluación de los TFI
- Esp. en Cirugía y Traumatología Bucomaxilo-facial. (4°cohorte). Actualmente en desarrollo y en elaboración de los TFI.
- Esp. en Odontología Legal. (2° cohorte). Actualmente en desarrollo.
- Esp. en Odontopediatría. (3°cohorte). Actualmente en desarrollo.

- Esp. en Ortodoncia y Ortopedia Maxilar. (3º cohorte). Actualmente en desarrollo.
- Esp. en Endodoncia. (3º cohorte). Actualmente en desarrollo.
- Esp. en Prótesis Dentobucamaxilar. (1ºcohorte). En mayo del 2024 se entregaron 24 títulos de posgrado. Nos encontramos trabajando con el cuerpo directivo de la carrera en la reedición de la misma.

Acciones realizadas con cada una de las carreras mencionadas

- Apoyatura administrativa y académica de las actividades programadas por los directores - Co- directores.
- Tramitación de las solicitudes de los alumnos.
- Seguimiento del estado académico, administrativo y contable por carrera.
- Registro y archivo de la documentación probatoria de cada carrera.
- Reuniones con comités académicos de cada carrera para que se expidan en los asuntos que requieren las carreras en funcionamiento.
- Coordinar las acciones del comité académico y de la comisión de posgrado en cuestiones inherentes al desarrollo administrativo y académico de las carreras.
- Tramitar los procesos de presentación y evaluación de trabajos finales y tesis correspondientes.
- Gestionar la expedición de títulos.

La siguiente Tabla refleja el número de cursantes de las carreras de posgrado y etapa de desarrollo.

Carrera de Posgrado en funcionamiento Año 2023 - 2024	Modalidad	Cursantes	Estado actual de la carrera
Doctorado de la UNNE en Odontología. (4º Cohorte). Etapa de tesis	Presencial	23	Etapa de tesis
Doctorado de la UNNE en Odontología. (5º Cohorte).	Presencial	71	En desarrollo

Maestría en Investigación en Ciencias de la Salud. (2º Cohorte).	Presencial	25	Etapa de tesis
Maestría en Gestión de la Salud Pública con orientación en prácticas preventiva. (2º Cohorte)	Presencial	34	Etapa de tesis
Especialización en Docencia y Gestión Universitaria con orientación en Ciencias de la Salud. (6º Cohorte)	Presencial	49	Trabajos finales en evaluación
Especialización en Cirugía y Traumatología Buco- Maxilofacial. (3º Cohorte).	Presencial	24	Finalizó títulos entregados en el año 2023
Especialización en Cirugía y Traumatología Buco- Maxilofacial. (4º Cohorte)	Presencial	26	Trabajos finales en evaluación
Especialización en Ortodoncia y Ortopedia Maxilar. (2º Cohorte) Curso Nivelatorio	Presencial	42	Inicio y finalizo en el año 2023
Especialización en Ortodoncia y Ortopedia Maxilar. (3º Cohorte)	Presencial	23	En desarrollo
Especialización en Odontopediatría. (3º Cohorte). Curso nivelatorio.	Presencial	27	En desarrollo
Especialización en Prótesis Dentobucamaxilar. (1º Cohorte). Etapa de defensa de TFI.	Presencial	24	Se rindieron los TFI en el año 2023 Se entregaron los títulos en el 2024
Especialización en Endodoncia (3º cohorte)	Presencial	21	En desarrollo

Especialización en Odontología Legal (2º cohorte).	Presencial	14	En desarrollo
---	------------	----	---------------

B. Programa de Becas para cursar Carreras de Posgrado Académicas y Disciplinares

Teniendo en cuenta la crisis económica y demostrando un esfuerzo la FOUNNE en vez de otorgar becas estableció precios diferenciados a los cursantes de las carreras para aquellos cursantes que son docentes, adscriptos y becarios de FOUNNE.

En el año 2024, se otorgaron 2 medias becas, una en la carrera de Ortodoncia y una en la carrera de Endodoncia.

C. Programa de seguimiento y evaluación permanente del posgrado de la FOUNNE

La secretaría de posgrado trabaja con los comités académicos de las carreras y con el cuerpo directivo de las carreras en la planificación del desarrollo de los planes de estudio, como el cumplimiento de la carga horaria, de las actividades teóricas prácticas y el tiempo de graduación. También se trabajó en la readecuación de los planes de estudio de las carreras teniendo en cuenta las Resoluciones Ministeriales de los estándares para las carreras de las Ciencias de la Salud.

En el año 2024, se abrió la convocatoria para acreditación de carreras en funcionamiento en el marco de la 6º convocatoria - 4º Etapa-Ciencias de la Salud RESFC-2024-1-35-APN.CONEAU#MCH.

La secretaría de posgrado se encuentra trabajando en la presentación de 9 carreras de posgrado.

Nombre de las carreras	Tipo de evaluación
Doctorado de la Universidad Nacional del Nordeste en Odontología	Focalizada
Especialización en Ortodoncia y Ortopedia Maxilar	Focalizada
Maestría en Investigación en Ciencias de la Salud	Tradicional
Maestría en Gestión de la Salud Pública con Orientación en Prácticas Preventivas	Tradicional

Especialización en Diagnóstico por Imágenes de la Región Maxilofacial	Tradicional
Especialización en Endodoncia	Tradicional
Especialización en Odontología Legal	Tradicional
Especialización en Odontopediatría	Tradicional
Especialización en Prótesis Dentobucamaxilar	Tradicional

D. Programa de seguimiento de los graduados de carreras de posgrado

Al finalizar las carreras de posgrado se les solicita que completen una encuesta para poder tener el seguimiento de los graduados.

La encuesta es un formulario GOOGLE que genera un análisis estadístico descriptivo y permite tener información de los graduados del posgrado.

Generación de nuevos programas y proyectos

A. Proyecto de ejecución de instancias formativas cortas: Cursos de Posgrado y Cursos de Actualización presenciales y a distancia

Cursos de Posgrado desarrollados

- Rehabilitación adherida de la plástica a la rígida. 2023.
- Curso de Introducción a la Odontología Digital. 2023.
- Curso de Fotografía Odontológica. 2023.
- Curso de Operatoria. 2023.
- Curso de Endodoncia mecanizada. 2024.
- Preparaciones, restauraciones indirectas y postes. (Teórico y workshop). Curso de posgrado. Aprobado por Res. 188/24-CD.
- Rehabilitación estética del sector anterior mediante Carillas de resina (Teórico y workshop). Curso de posgrado. Aprobado por Res. 2024-311/24-CD.
- Terapéutica farmacológica del dolor y la inflamación en Odontología. Curso de actualización (online). 2024.
- Flippeando aulas. Curso de posgrado. (Modalidad on line). Aprobado por Res. 348/24-CD.
- Curso de Operatoria. 2024.

En la siguiente Tabla se aprecia la cantidad de cursantes de los cursos de posgrado.

Cursos de Posgrado en funcionamiento Año 2023 - 2024	Modalidad	Cursantes
Endodoncia Inicial	Presencial	10
Endodoncia mecanizada	Presencial	20
Curso actualización en Operatoria Dental	Presencial	37
Introducción al flujo digital	Presencial	24 Teoría y práctica 100 solo teoría
Rehabilitación adherida Boldrini	Presencial	24 Teoría-practica 150 solo en teoría
Fotografía dental	Presencial	24 Teoría – práctica 120 solo teoría
Preparaciones, restauraciones indirectas y postes. (Teórico y workshop). Curso de posgrado. Aprobado por Res 2024-188-CD-ODN#UNNE.	Presencial	16
Rehabilitación estética del sector anterior mediante Carillas de resina. (Teórico y workshop). Curso de posgrado. Aprobado por Res 2024-311- CD-ODN # UNNE.	Presencial	69
Tips & Trinks con resinas	Presencial	220

B. Proyecto de Creación y funcionamiento de las Diplomaturas

- Diplomatura Superior en Armonización Orofacial. En desarrollo (2023-2024).
- Diplomatura Superior en Terapéutica Farmacológica y Seguridad del Paciente. En desarrollo (2024).
- Diplomatura Superior en Rehabilitación Estética Adherida. Res. 27/23-CD.

La siguiente Tabla muestra el número de cursantes de las diplomaturas.

Diplomaturas en funcionamiento	Modalidad	Cursantes
Año – 2023 – 2024		
Diplomatura Superior en Terapéutica Farmacológica 2022	Presencial	11
Diplomatura Superior en Armonización Orofacial	Presencial	37

C. Programa de fortalecimiento: del Programa de Acompañamiento a los tesistas de Carreras de Posgrado Doctorado y Maestrías de la Facultad de Odontología de la UNNE

Desde la Secretaría de Posgrado se organizaron grupos de WhatsApp para hacer seguimiento de la presentación de las distintas etapas que conciernen al desarrollo de las Tesis. Con estos grupos de trabajo se logra mantener al grupo de estudiantes de posgrado motivados e informados de los plazos de presentación de cada etapa.

Además, se organizaron grupos de WhatsApp con los comités de carreras de manera de llevar adelante el seguimiento y organización de los trámites que requiere el desarrollo de las tesis y los Trabajos Finales Integradores de cada carrera.

D. Propuesta de digitalización de documentación del posgrado para la reducción de formato papel.

Para concretar este punto la secretaría solicitó la compra de un scanner, que permita digitalizar toda la documentación de las carreras de posgrado. Este trabajo es una tarea lenta que se debe ir haciendo sistemáticamente para poder tener todo organizado y constar con un scanner en la oficina de la secretaría permitiría realizar esta tarea entre tiempo.

Con la implementación del Sistema SUDOCU de expediente digital la secretaría de posgrado ha implementado un sistema de archivos digitales organizado en el DRIVE de Google, que reemplaza a los archivos físicos.

Por otra parte, se procedió a la destrucción archivos que a la actualidad carecen de valor para la secretaría, para reducir el acúmulo de papel y disminuir el peso que genera en el edificio.

E. Propuesta creación de una Base de datos del Posgrado

- Se elaboró una base de datos de los docentes de la FOUNNE con títulos de Posgrado.
- También nos encontramos elaborando una base de datos de Doctores y Maestrando externos que puedan integrar jurado de tesis de Maestría y Doctorado.

F. Propuesta de utilización del programa de gestión y flujo de trabajo Trello.

- En diciembre del año 2023 se realizó la capacitación para el uso de la aplicación TRESCO.
- Nos encontramos utilizando la aplicación para organizar el trabajo diario hacia el interior de la secretaría.

Otras Actividades que no están en el PDI pero que se han realizado cumpliendo acciones solicitadas por Autoridades Superiores.

Asistencia a capacitaciones de SUDOCU.

- Asistencia a capacitaciones acerca de la tramitación de títulos de posgrado digitales.
- Implementación de la aplicación pagos UNNE. La secretaría capacita a cada usuario que necesite inscribirse en cursos o carreras en la forma de pagos y en los procedimientos para llevar a cabo los pagos.
- Capacitación en el uso del sistema de autogestión SIU guaraní para la inscripción en cursos y la generación de certificados.
- Elaboración de circuitos internos para trámites de posgrado con el fin de optimizar su implementación en el sistema SUDOCU.

SECRETARÍA DE EXTENSIÓN

Las actividades de la Secretaría de Extensión, de la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional del Nordeste se realizaron teniendo en cuenta el Plan de Desarrollo Institucional (PDI), con el objetivo principal de generar vinculación con la sociedad, cumpliendo de esta manera con la función primordial de la Universidad, a través del trabajo interdisciplinario.

Se han desarrollado programas de Extensión y presentaciones a convocatorias de Programas Centrales de la UNNE, (Programas UNNE SALUD y La Universidad en el Medio), así como también actividades de extensión en el marco de un acuerdo de trabajo con la Municipalidad de la ciudad de Corrientes. Se realizaron Jornadas de Educación para la Salud Bucal, así como también la Jornada de comunicación de Proyectos de Extensión FOUNNE, se realizaron cursos de capacitación destinados a docentes, estudiantes y profesionales de la salud. De esta manera la Secretaría de Extensión se articula en una misma estrategia de gestión con las dimensiones de docencia e investigación, con miras a contribuir al desarrollo económico y social de la región.

A. Programas y Proyectos de Extensión

1. Programa La Universidad en el Medio

Actividades durante el año 2023

En el marco del Programa Central de la UNNE, La Universidad en el Medio, convocatoria 2022 (Res. N° 727/22 C.S.) se desarrollaron en esta unidad académica, (20) veinte Proyectos de Extensión, subsidiados según Resolución N° 190/23 C.S. realizados en diferentes comunidades y localidades de las provincias de Chaco y Corrientes.

En Corrientes, escuelas Agrotécnica de Ramada Paso, Normal Coronel José Armand, Riachuelo, N° 605 Ejército Argentino, N°439 Niñas de Ayohuma de Cañada Quiroz, N° 287 de Paraje el Rincón, Comandante Espora de Paso de la Patria. Jardines de Infantes: N°38 B° 17 de agosto, N°42, N°17 de San Cayetano. Colegios secundarios B° Apipé, El Sombrero, Empedrado.

Escuelas especiales: C.A.R.I.D.I. Ángela Llano de Iglesia, N° 1 Carolina Tobar García.

CDI Ará Porá y N° V, Asociación Civil Jesús Nazareno del B° Fray José da la Quintana, comedor comunitario Pokemón B° Pirayui, clubes de abuelos, comunidad rural Paso Martínez.

En la provincia del Chaco, los lugares de trabajo fueron: Clínica San Gabriel, Centro Integrador Comunitario N° 182, Selvas Río de Oro San Martín Chaco.

Se presentaron los informes finales de los proyectos, así como también las Rendiciones de los subsidios otorgados para el desarrollo de cada uno de ellos,

los cuales fueron remitidos a la Secretaría General Administrativa de Rectorado (Expediente N°12-2023-04733).

Apellido y Nombre del Director y Co-Director	Nombre del Proyecto
Director/a: Dra. Alí, Sofía de los Milagros Co-Director/a: Od. Blanco Roxana Lilian	“Rompiendo barreras en salud oral”
Director/a: Dra. Barrios Carolina Elizabeth Co-Director/a: Dra. Sandra Martínez	“Pongamos en práctica hábitos saludables”
Director/a: Dr. Encina Tutuy, Joaquín Alejandro Co-Director/a: Dra. Dho, María Silvina	“Vive sonríe y disfruta”
Director/a: Prof. Fernández, Víctor Ricardo Co-Director/a: Od. Ortiz Barreto, Elena Soledad	“Intervención educativa para la inclusión del autoexamen oral como maniobra preventiva”
Director/a: Mgter Galiana, Andrea Verónica Co-Director/A: Dra. Cardoso, María Lorena	“Motivemos hábitos saludables desde temprana edad”
Director/a: Od. Esp. González Silvia Raquel Co-Director/a: Dra. Cardozo, Beatriz	“Prevalencia de maloclusiones en Adolescentes. Posibles factores etiológicos. Medidas Preventivas”
Director/a: Dra. Martínez Sandra Elena Director/a: Dra. Barrios Carolina Elizabeth	“Espacio de trabajo para motivar hábitos en adolescentes.....cambiemos la historia”
Director/a: Dr. Monzón Álvaro Co-Director/a: Od. Blanco Belén	“Que tu sonrisa también sea la mía”
Director/a: Dr. Olivarez, José Osvaldo Co-Director/a: Dr. Romero Horacio Javier	“En zona rural también sonreímos”
Director/a: Od. Ortiz Barreto, Elena Soledad Co-Director/a: Prof. Fernández, Víctor Ricardo	“Empoderamiento del autoexamen oral desde la niñez”
Director/a: Prof. Pérez, Silvia Rita Co-Director/a: Od. Romero Luis	“Atención Primaria de la salud en alumnos de la escuela especial CARIDI”
Director/a: Od. Piatti Viviana María Co-Director/a:	“Los jardineros sonríen con dientes felices”
Director/a: Od. Ponce Jorge Orlando Co-Director/a: Prof. Báez, Dacunda Carlos Wilton	“Promoción y Educación para la salud en Selvas Río de Oro, San Martín, Chaco.”
Director/a: Dr. Romero, Horacio Javier. Co-Director/a: Od. Muñoz, María Emilia	“Infancia saludable. Atención multidisciplinaria en niños prescolares”
Director/a: Dr. Romero, Horacio Javier. Co-Director/a: Dr. Achite, Eduardo Alfredo	“Sonríe la vida es bella”

Director/a: Dr. Rosende, Roque Oscar Co-Director/a: Prof. Pérez, Silvia Rita	“Fortaleciendo la salud en comedores comunitarios”
---	--

En la convocatoria 2023 (Res. N° 766/23-CS) del mencionado Programa se presentaron 19 proyectos siendo subsidiados por razones presupuestarias cinco (5) proyectos, Res. N° 1093/23-CS.

Actividades durante el año 2024

En el marco del Programa Central de la UNNE, La Universidad en el Medio, convocatoria 2023 (Res. N° 766/23-CS), se presentaron 19 proyectos de Extensión, siendo subsidiados 5 (cinco) por razones presupuestarias (Res. N° 1093/23-CS). En esta Unidad Académica se desarrollaron 12 (doce) proyectos, realizados en diferentes comunidades y localidades de las provincias de Corrientes y Chaco.

En Corrientes, escuelas: N° 287 de Paraje el Rincón, N°506 Comandante Espora de Paso de la Patria Instituto Educación Especial Integral. Mitaí Roga V y XVI. Clubes de abuelos dependientes del Ministerio de Desarrollo Social. Colegio Secundario Dr. Arturo Frondizi. Escuela Especial N° 20 Irregulares Motores. Jardín de Infantes N°38.

En la provincia del Chaco, en la localidad de Selvas Río de Oro Gral. San Martín. Centro Integrador Comunitario (CIC), EES N° 96, EES N° 182, Jardín de Infantes N°190.

Se presentaron informes finales de los proyectos, así como también las Rendiciones de los subsidios otorgados para su desarrollo, remitidos a la Secretaría General Administrativa de Rectorado.

*Proyectos de Extensión pertenecientes al Programa La Universidad en el Medio, desarrollados en la FOUNNE, convocatoria 2023, Resolución N° 1093/23-CS.

Apellido y Nombre del Director y Co-Director	Nombre del Proyecto
Director/a: Dra. Alí, Sofía de los Milagros Co-Director/a: Od. Blanco Roxana Lilian	“Sonrisas Inclusivas”

Director/a: Od. Ponce Jorge Orlando Co- Director/a: Prof. Báez, Dacunda Carlos Wi	“Promoción y Educación para la salud en Selvas Río de Oro, San Martín, Chaco.”
Director/a: Od. Vera, Miguel Ángel Co- Director/a: Dra. Cardozo Beatriz Juana	“Compartiendo Sonrisas Saludables en el Mitaí XVI.”
Director/a: Dr. Encina Tutuy, Joaquín Alejandro Co- Director/a: Dra. Dho, María Silvina	“El Club de La Salud Oral”
Director/a: Dra. Cardozo Beatriz Juana Co- Director/a: Od. Vera, Miguel Ángel	“Prevención en Niños del Mitaí V”
Director/a: Prof. Vaculik, Patricia Alejandra Co- Director/a: Od. Vollmann, Karina Soledad	“Promoviendo Salud en Escolares de Paraje Rincón.”
Director/a: Dra. Falcón, Diana Emilia Co- Director/a: Dra. Dho, María Silvina	“Cuidando la Salud Bucal de las Personas con Discapacidad en Cottolengo Don Orione.”
Director/a: Dra. González, Silvia Raquel Co- Director/a: Dra. Latyn, Karina Elsa	“Motivando al Adolescente en la Prevención de Maloclusiones y su Incidencia en la Salud.”
Director/a: Dr. Romero, Horacio Javier. Co-Director/a: Dr. Achitte, Eduardo Alfredo	“Hábitos Saludables en Discapacidad”
Director/a: Prof. Fernández, Víctor Ricardo Co- Director/a: Od. Ortiz Barreto, Elena Soledad	“El Autoexamen Oral como recurso primordial en la Educación para la Salud.”
Director/a: Mgter Galiana, Andrea Verónica Co- Director/A: Dra. Medina, María de las Mercedes	“Promovamos Salud y Sonrisas”
Director/a: Prof. Vaculik, Patricia Alejandra Co- Director/a: Od. Romero Luis	“Sonríe Comandante Espora ”

Detalle de salidas de Extensión:

- 20/05/2024 - Res. N° 507/24 ODN. Selvas de Rio de Oro. San Martin Chaco
- 27/05/2024 – Res.N°548/24 ODN. Escuela N^a 427. Paraje Rincón.
- 29/05/2024 - Res.N°558/24 ODN. Mitaí Roga V.
- 31/05/2024 - Res.N°560/24 ODN. Colegio Secundario Dr. Arturo Frondizi –
- 03/06/2024 - Res. N°575/24 ODN. Salud en Selvas de Rio de Oro. San Martin Chaco-
- 05/06/2024 - Res. N° 586/24 ODN. Mitaí XV

- 10/06/2024 - Res. N° 612/24 ODN. Escuela N° 427, Paraje Rincón
- 13/06/2024 - Res. N° 632 /24 ODN. Club en el club de Abuelos “Rincón de la tercera edad”.
- 14/06/2024 - Res. N° 656 /24 ODN. Colegio Secundario Dr. Arturo Frondizi
- 18/06/2024 - Res. N° 659 /24 ODN. Selvas de Rio de Oro. San Martin Chaco
- 25/06/2024 - Res. N° 667/24 ODN. Club en el club de Abuelos “Ñande Tamoy
- 02/07/2024 - Res. N° 702 /24 ODN. Club de Abuelos “El Árbol”
- 03/07/2024 - Res. N° 703 /24 ODN. Escuela N° 427 Paraje Rincón.
- 07/08/2024 - Res. N°798/24 ODN. Instituto de Educación Especial Integrar.
- 12/08/2024- Res. N° 837 /24 ODN. Escuela Comandante Espora, Dpto. San Cosme. 14/08/2024 – Res. N° 867/24 ODN. Instituto de Educación Especial Integrar.
- 28/08/2024 - Res. N° 896 /24 ODN. Instituto de Educación Especial Integrar.
- 16/09/2024- Res. N° 985/24 ODN. B° Aldana.
- 19/09/2024 Res. N° 1019/24 ODN. Dpto. San Cosme.
- 24/10/2024 - Res. N° 1140 /24 ODN. B° 17 de agosto
- 31/10/2024 - Res. N° 1139/24 ODN. Paraje Rincón - Paso de la Patria. Corrientes.

2. Programa UNNE SALUD

Actividades durante el año 2023

En este programa coordinado por la Secretaría General de Extensión, la Facultad de Odontología ha participado con un equipo de trabajo, constituido por 1 Odontólogo coordinador y 7 odontólogos, haciendo un total de 8 profesionales que participan en dicho Programa (Res. N°191/23-CD. 27-04-23).

*Integrantes

Apellido y Nombres	DNI
Od. Benítez María Cristina	39.191.875

Od. Acosta Ileana Danisa	34.973.354
Od. Escobar Cecilia Andrea	3.8.313.028
Od. González Peralta Edgar Gabriel	94.694.718
Od. López Claudia Andrea	34.623.150
Od. Sosa Jorge Nicolás	31.696.395
Od. Ibarra María De Los Ángeles	37.586.006
Od. Vilca Noemí Elizabeth	32.215.457

Las actividades se desarrollaron en las provincias de Corrientes y Chaco.

Provincia de Corrientes:

- 09-16-23 de mayo de 2023: Itatí – Polideportivo y SUM.
- 30 de mayo, 6 y 13 de junio, 25 de julio 2023: Bella Vista, Escuela Rural N°732, paraje Lomas del Sur.
- 08 de agosto 2023: Itatí “Pequeña Obra de la Divina Providencia. Cottolengo Don Orione”.
- 26 de septiembre 2023: Asentamiento B° La Olla.
- 10 de octubre 2023: Instituto para Personas con Discapacidad SEADI
- 17 de septiembre ,31 de octubre y 7 de noviembre 2023: Asentamiento B° Serantes.
- 14 de noviembre 2023: Colegio Fe y Alegría.
- 24 de octubre, 21 de noviembre 2023: Asentamiento Barrio La Olla.

Provincia del Chaco:

- 27 de junio, 15 de agosto 2023: Puerto Tirol. Barrio Aborigen. Escuela N°7 Manuel Belgrano.
- 22, 29 de agosto, 5 septiembre 2023: La Escondida, SUM Municipalidad.
- 12 de septiembre 2023: Escuela N° 176, Antonio Rufino Barrientos, La Escondida. Chaco.
- El día 7 de diciembre de 2023 se presentó el informe final de las actividades realizadas en el marco del mencionado programa.

Actividades durante el año 2024

En este programa coordinado por la Secretaría General de Extensión Universitaria, la Facultad de Odontología ha participado con un equipo de trabajo, constituido por 1 Odontólogo coordinador y 7 odontólogos, haciendo un total de 8 profesionales que participan en dicho Programa (Res. 356/24-CD).

*Integrantes

Apellido y Nombres	DNI

Elena Elizabeth Gómez	32.516.438
Ileana Danisa Acosta	34.973.354
Marianela Verónica Landaida	28.090.267
Jonathan Emilio Puri	36.024.846
Laura Elizabeth Sánchez	36.112.754
Sofía Magali Gómez	40.736.425

Las actividades se desarrollaron en las provincias de Corrientes y Chaco.

Provincia de Corrientes:

- 08/10/24: Res. N°1085/24 ODN. “Club Central Goya”. Localidad de Goya
- 15/10/24: Res. N° 1114/24 ODN, Merendero “Sol de Mayo”. B° Sol de Mayo. Corrientes Capital.
- 29/10/24: Res. N°1172/24 ODN. Escuela N°75 “Dr. Juan Esteban Martínez”.
- 05/11/24: Res. N° 1209/24 ODN Club Social y Deportivo “Dr. Pedro Ferré. Localidad de Bella Vista
- 12/11/24: Res. N°1265/24 ODN. Comedor “San Camilo”. B° Pujol. Corrientes Capital.
- 21/11/23: Res. N°1308 /24 ODN. Asentamiento Barrio La Olla. Corrientes capital.
- 29/11/24: N°1316 /24 ODN Comedor “Santa Filomena”. B° Punta Taitalo. Corrientes Capital

Provincia del Chaco:

- 27/08/2023 Res. 908/24 OD. Escuela E.P.P. 567 “Congreso de Tucumán. Localidad Pampa Landriel. Dpto. 12 de octubre. Gral. Pinedo.
- 22/10/2024: Res.1157/24 OD. Escuela Pública de Gestión Social N°1 “Héroes Latinoamericanos, “Segundo David Peralta “Mate Cocido” Resistencia, Chaco.

Se presentó el informe final de las actividades realizadas en el marco del mencionado programa.

3. Programa La Muni en tu Barrio

Actividades durante el año 2023

En el marco de un acuerdo de trabajo entre la FOUNNE y la Municipalidad de la ciudad de Corrientes, desde el mes de marzo se realizaron actividades de extensión, destinada a los distintos barrios periféricos de la ciudad de Corrientes. Los barrios visitados fueron: Galván Esperanza, Santa Rita Sur, San Jorge, Santa María, San Marcelo, San Marcos, Dr. Montaña, Punta Taitalo, Laguna Seca, Arazati, Cremonte, Quintana, Sol de Mayo, Laguna Brava, San Gerónimo, San Antonio Oeste, Pirayuí, Villa Raquel, Unión, Irupé, Ciudades Correntinas, Bañado Norte, 17 de agosto, Paraná, La olla, Santa Margarita, Juan de Vera, Chiquita, Lomas del Mirador.

Actividades durante el año 2024

En el marco de un acuerdo de trabajo entre la FOUNNE y la Municipalidad de la ciudad de Corrientes, desde el mes de marzo se realizaron actividades de extensión, destinada a los distintos barrios periféricos de la ciudad de Corrientes. Los barrios visitados fueron: Pirayuí Nuevo 50 viviendas, B° Bejarano, B° Aldana, Quintana, B° República de Venezuela, B° Popular, B° San Roque, B° Pio X, B° Virgen de los Dolores, B° Sor Asunta Pítaro, B° Unión, Rio Paraná, Irupé, Canal 13, San Marcos, Punta Taitalo, Dr. Montaña, Parque Cadena norte B° Aldana, Quintana, Rio Paraná, Irupé, Canal 13, La olla, Santa Margarita, Juan de Vera, Chiquita, Lomas del Mirador, Cremonte.

4. Voluntariado con la Secretaría General de Extensión Universitaria

De manera conjunta se ha visitado la localidad de Pinedo, así como también los asentamientos barriales del Serantes y La olla, ubicados en zonas periféricas de la ciudad de Corrientes.

5. Programa Salud Bucal

En el marco de este programa se desarrollaron los siguientes proyectos, aprobados sin financiamiento, por el programa La Universidad en el Medio.

“Promoviendo Salud en Escolares de Paraje Rincón.” Directora: Dra. Patricia Vaculik. Codirectora: Od. Vollmann, Karina Soledad

Salidas de Extensión: Escuela N°27 Paraje El Rincón. Paso de la Patria Corrientes. Res. 2024-548 (27/05/2024), Res. 2024-612 (10/06/2024), Res. 2024-703 (03/07/2024) Res. 2024-837 (12/08/2024), Res. 2024-1019 (19/09/2024), Res. 2024-1139 (31/10/2024).

“Cuidando la Salud Bucal de las Personas con Discapacidad en Cottolengo Don Orione. Directora: Dra. Falcón, Diana Emilia. Codirectora: Dra. Dho, María Silvina.

Salida de Extensión: Cottolengo Don Orione Itatí Corrientes. Res. 2024-729 (29/07/24).

“Hábitos Saludables en Discapacidad” Director: Dr. Romero, Horacio Javier.

Codirector: Dr. Achitte, Eduardo Alfredo

Salidas de Extensión: Escuela para personas con discapacidad. Barrio Aldana. Res. 2024 – 985 (16/09/2024) Res. 2024-986 (27/09/2024).

“Promovamos Salud y Sonrisas” Directora: Dra. Galiana, Andrea Verónica

Codirectora: Od. Medina, María de las Mercedes

Salida de Extensión: Jardín N° 38, B° 17 de agosto. Corrientes.

Res. 2024-1140 (24/08/24).

“Motivando al Adolescente en la Prevención de Maloclusiones y su Incidencia en la Salud.” Directora: Od. Esp. González, Silvia Raquel. Codirector/a: Od.

Esp. Latyn, Karina Elsa

Salidas de Extensión: Colegio Arturo Frondizi. Corrientes. Res. 2024-560 (31/05/25)14/0. Res.2024-656 (14/06/2025).

B. Becas de Extensión para Estudiantes de Grado

Con la finalidad de que los estudiantes se involucren en las actividades de Extensión, se estableció por Res. N°371/23 CD, la convocatoria a cinco (5) Becas de Extensión destinada a alumnos que participan en proyectos que se desarrollan en esta Unidad Académica. Se presentaron a la mencionada convocatoria 10 postulantes y por Res. N°15/23 CD, se otorgaron 5 becas: Sres. Ocampo Enzo, Palma Balbastro Federico, Lencina Alfredo Gustavo, Chaparro Leonardo Martín, Alvarado Cristian Alberto.

C. Programa General de Difusión Científica de las Actividades de Extensión

1. Jornada Día Internacional de la Salud Bucal

Actividades durante el año 2023

Dicha Jornada se realizó el día 20/03/2023, en el Centro Cultural del barrio San Jerónimo de la ciudad de Corrientes (Providencia Resolutiva N° 020/23). Esta Jornada estuvo dirigida a docentes, alumnos de la FOUNNE, así como también

a la comunidad en general con la finalidad de promover la importancia de mantener una buena salud bucal. Se entregaron cepillos dentales y folletos informativos.

Actividades durante el año 2024

Dicha Jornada se realizó el día 20/03/2024, en peatonal Junín de la ciudad de Corrientes, (Providencia Resolutiva N° 031/24). Esta Jornada, cuyo objetivo principal fue concientizar a la comunidad sobre la importancia de mantener una buena salud bucal. Destinatarios: docentes, alumnos de la FOUNNE, así como también a la comunidad en general. En el transcurso de la mencionada Jornada, los estudiantes, entregaron cepillos dentales y folletos informativos.

2. Jornada Día de las Encías Sanas

Realizada el día 12/05/2023, en la plaza Cabral de la ciudad de Corrientes, asistieron docentes y estudiantes de esta Unidad Académica, así como también alumnos/as de la escuela primaria Manuel Belgrano y público en general.

3. Jornadas Informativas sobre la oferta académica de la UNNE

Jornadas informativas Expo UNNE (año 2023)

Desde la Secretaría General de Extensión Universitaria a través del Departamento de Orientación Vocacional se organizaron las Jornadas informativas Expo UNNE, los días 7 y 28 de junio de 2023 para las ciudades de Resistencia y Corrientes respectivamente, destinadas a estudiantes del nivel medio, padres y público en general interesado la oferta académica de la UNNE. De la misma participaron como expositores docentes y alumnos/as de esta Unidad Académica.

Jornadas “Conociendo UNNE: un Encuentro con tu Futuro” (año 2024)

Las mencionadas Jornadas se realizaron desde el 4 al 12 de junio de 2024, en las ciudades de Corrientes y Chaco, en las diferentes Unidades Académicas de la UNNE. Fueron organizadas por Secretaría General de Extensión Universitaria a través del Dpto. de Orientación Vocacional y Ocupacional, con el objetivo de brindar información actualizada sobre la Oferta Académica de la Universidad Nacional del Nordeste. Los destinatarios fueron estudiantes del nivel medio, padres y público en general interesado. En la F.O.U.N.N.E. esta jornada se

realizó día 10/06/24, participaron como expositores docentes y alumnos/as de esta Unidad Académica.

4. Jornada Expo Carreras

Actividades durante el año 2023

Invitados por el Intendente de la localidad de Riachuelo Corrientes, docentes y alumnos de FOUNNE, participaron el día 20 de septiembre del presente año de dicha Jornada realizada en la Plaza Nueva Valencia, destinada a los alumnos/as del último año del ciclo secundario.

Actividades durante el año 2024

Invitados por el Intendente de la localidad de Riachuelo Corrientes, docentes y alumnos de FOUNNE, participaron el día 06/09/24 (Res. N° 939/24-CD) del presente año de dicha Jornada realizada en la Plaza Nueva Valencia, destinada a los alumnos/as del último año del ciclo secundario.

5. Jornadas de Información Vocacional en Facultades/Instituto de la UNNE

Actividades durante el año 2023

El día 4 de octubre del presente año se realizó en esta Unidad Académica las Jornadas De Información Vocacional en Facultades/Institutos de la UNNE organizadas por la Secretaría General de Extensión de la Universidad Nacional del Nordeste, destinada a estudiantes secundarios, con el objetivo de brindar información sobre condiciones de ingreso, posibilidades de estudio, actividades de extensión e investigación que se ofrece en cada Facultad/Instituto de la UNNE.

Actividades durante el año 2024

Los días 18 y 25 de octubre, del presente año se realizaron en los Campus Resistencia y Campus Sargento Cabral respectivamente, las Jornadas de Expo UNNE donde se presentaron de una manera dinámica y directa las ofertas de carreras que ofrece cada Unidad Académica, a través de los mismos actores (estudiantes, docentes, investigadores, personal no docente) en su propio ámbito.

Objetivos: Desarrollar espacios de discusión y debate a partir de las áreas de conocimientos para contribuir a la elección vocacional. Acompañar a los estudiantes en la construcción de un proyecto personal de inserción social, por medio de conversatorios en el transcurso de la EXPO, que fomenten la reflexión

sobre sí mismo y la realidad vocacional-ocupacional actual. Reflexionar sobre experiencias de formación de estudiantes, profesores/as e investigadores/as, para brindar información de ámbitos ocupacionales. Informar sobre las actividades culturales, deportivas, servicios de salud, orientación, idiomas, radio.

6. Jornadas de Comunicación de Proyectos de Extensión de la FOUNNE

Actividades durante el año 2023

La XVIII Jornada de Comunicación de Proyectos de Extensión de la FOUNNE, se realizó el 25/10/2023 en esta Unidad Académica. Participaron docentes, alumnos y becarios, con la presentación de 40 ponencias, modalidad póster, cinco stands.

Además de los expositores de nuestra Institución, participaron docentes extensionistas de las diferentes Unidades Académicas de la UNNE: Facultad de Ciencias Exactas Naturales y Agrimensura, Facultad de Medicina. Carrera de Licenciatura en Kinesiología, Carrera de Licenciatura en Enfermería. Instituto de Ciencias Criminalísticas y Criminología. Centro Cultural Universitario. UNNE

Instituciones provinciales: Dirección de Odontología Escolar de la provincia de Corrientes, Dirección de Odontología y Salas de Atención Primaria de la Salud (SAPS) de la Municipalidad de la Ciudad de Corrientes.

Con la finalidad de difundir y fortalecer la comunicación las actividades realizadas en la por los diferentes equipos de trabajos extensionistas de la UNNE se realizó, conjuntamente con el Escribano Félix Delgado, del Gabinete de Asesoramiento y Tramitación de Derechos de Propiedad Intelectual de la facultad, la tramitación del ISBN:978-987-3619-83-0, del libro de resúmenes digital 2023 correspondiente a la XVIII Jornada de Comunicación de Proyectos de Extensión de la FOUNNE.

Actividades durante el año 2024

La XVIII Jornada de Comunicación de Proyectos de Extensión de la FOUNNE (Res. 505/24-CD) se realizó el 06/11/2024 en esta Unidad Académica. Destinatarios: docentes, alumnos, becarios No docentes. Cantidad de participantes 163, con la presentación de 40 ponencias, bajo la modalidad de pósters digitales y tres stands.

Además de los expositores de nuestra Institución, participaron docentes extensionistas de las diferentes Unidades Académicas de la UNNE: Facultad de Ciencias Exactas Naturales y Agrimensura, Facultad de Medicina. Carrera de Licenciatura en Kinesiología, Carrera de Licenciatura en Enfermería. Instituto de Ciencias Criminalísticas y Criminología. Facultad de Humanidades. Facultad de Derecho y Ciencias Políticas. Instituciones provinciales: Dirección de Odontología Escolar de la provincia de Corrientes, Dirección de Odontología y Salas de Atención Primaria de la Salud (SAPS) de la Municipalidad de la Ciudad de Corrientes.

Con la finalidad de difundir y fortalecer la comunicación las actividades realizadas en la por los diferentes equipos de trabajos extensionistas de la UNNE se realizó, conjuntamente con el Escribano Félix Delgado, del Gabinete de Asesoramiento y Tramitación de Derechos de Propiedad Intelectual de la facultad, la tramitación del ISBN: 978-631-6623-065, del libro de resúmenes digital 2024 correspondiente a la XIX Jornada de Comunicación de Proyectos de Extensión de la FOUNNE.

7. Difusión Radial

Actividades durante el año 2023

Estas actividades se llevaron a cabo a través de FM 99.7 Radio UNNE. El proyecto fue aprobado por Res. N°261/23 C.D.

Objetivos: Difundir por medio radial, las actividades de las diferentes Secretarías de la FOUNNE.

Brindar información a la comunidad en general, sobre cuidados de salud bucal desde una perspectiva clara y sencilla.

Participaron de los programas radiales docentes y estudiantes de la FOUNNE, quienes desarrollaron diferentes temáticas. Asistieron el Dr. Rolando Juárez, Vicedecano. Od. Nazarena Rodríguez Vigay, Secretaria de Asuntos Estudiantiles. Juan José Christian, Coordinador del Hospital Odontológico Actividades. Dra. Silvina Dho, Subsecretaria de Investigación. Mgter. Claudia Gallego, Secretaria de Posgrado. Docentes investigadores: Dras. Lelia Ramírez, Victoria López. Docentes Extensionistas: Joaquín Encina Tutuy, Dr. Víctor

Fernández, Od. Esp. Viviana Piatti. Od. Alfredo Robledo, coordinador de deportes.

Alfredo Lencina y Cristian Alvarado: Presidente e integrante del Centro de Estudiantes respectivamente.

Actividades durante el año 2024

Estas actividades se llevaron a cabo a través de FM 99.7 Radio UNNE. El proyecto fue aprobado por Res. N°261/23-CD.

Objetivos: Difundir por medio radial, las actividades de las diferentes Secretarías de la FOUNNE.

Brindar información a la comunidad en general, sobre cuidados de salud bucal desde una perspectiva clara y sencilla.

Participaron de los programas radiales docentes y estudiantes de la FOUNNE, quienes desarrollaron diferentes temáticas.

Participaron de los programas radiales docentes y estudiantes de la FOUNNE, quienes desarrollaron diferentes temáticas.

Asistieron la Dra. Karaben, Viviana Secretaria de Investigación y jornadas de Investigación; Mgter. Álvarez, Nilda del Rosario. Secretaria Académica Tema: AFORA. Dr. Rolando Juárez, Vicedecano. Od. Nazarena Rodríguez Vigay, Secretaria de Asuntos Estudiantiles. Mgter. Claudia Gallego, Subsecretaria de Posgrado. Docentes investigadores: Dras. Lelia Ramírez, Victoria López. Docentes Extensionistas: Joaquín Encina Tutuy, Dr. Víctor Fernández, Od. Esp. Viviana Piatti. Od. Alfredo Robledo. Dr. Horacio Romero Coordinador del Hospital Odontológico.

D. Programa de Capacitación y Actualización de Recursos Humanos

Actividades durante el año 2023

Cursos

- Uso y seguridad de los medicamentos: Dictantes Dras. Viviana Karaben y María Eugenia Pomarada.
- Odontología militar ayer y hoy. Dictantes Dr. Álvaro Monzón Wyngaard. Od. Rosa Carlini Carranza. Od. Jorge Méndez. Res. N°251/23-CD. Modalidad teórica.

- El acto odontológico. Implicancias ético-jurídicas: Dictantes Dr. Álvaro Monzón Wyngaard, Victoria López. Res. 323/23-CD. Modalidad teórica.
- Técnicas y estrategias que guían la conducta del paciente odontopediátrico. Dictante Dra. Martha Basso. Res. 360/23-CD. Modalidad teórica.
- Género y salud como derechos humanos. Dictante Dr. Álvaro Monzón Wyngaard. Res. 362/23-CD. Modalidad teórica.

Actividades durante el año 2024

Curso

- De la bioquímica a la clínica en cáncer infantil, diferencias congénitas Craneofaciales. Dictante: Dra. Sandra Viviana Cáceres Matta. Modalidad: Presencial.

E. Base de Datos

A fin de facilitar el acceso a la información, se realizó la base de datos de proyectos de extensión, realizados en la FOUNNE, en el marco del programa La Universidad en el Medio, desde el año 2027 a la fecha.

SECRETARÍA DE ASUNTOS ESTUDIANTILES

La Secretaría de Asuntos Estudiantiles constituye el espacio que posibilita establecer vínculos con la población estudiantil, promoviendo líneas de acción tendientes a proveer acompañamiento organizado, fundado en las necesidades académicas y sociales de los estudiantes, articulando con las demás secretarías, áreas administrativas de esta unidad Académica y de la Universidad en su conjunto.

Esta secretaría tiene responsabilidad institucional sobre los diferentes intereses, inquietudes, expectativas y problemáticas de la población estudiantil de la Facultad, además de colaborar con las necesidades del resto de los claustros.

La Secretaría, se encarga de contener y acompañar al estudiante, canalizando los problemas que afectan su desempeño académico, realizando acciones que posibiliten la inclusión, facilitando el acceso, la permanencia y el egreso de la formación universitaria. Además, se incentiva la vinculación con el mundo universitario, promoviendo actividades sociales, deportivas y recreativas, la formación integral del estudiante y su capacidad de asociar el trabajo o el estudio con su proyecto de vida, desarrollando actitudes de participación, de solidaridad, de cuidado personal, de conciencia democrática y de responsabilidad.

La secretaría es un espacio que trabaja aspectos integrales que hacen al recorrido del estudiante en su vida universitaria, teniendo como objetivo contribuir al proceso formativo.

A. Programa de Orientación, Contención y Asesoramiento Integral del Alumno

En el marco del programa y con el objetivo de optimizar los trámites relacionados con las actividades académicas de grado se realizaron charlas “Guía de Trámites”, con cada uno de los grupos de primer a quinto año. En los meses de abril a julio de 2023 realizados vía MEET y a partir de agosto de 2023 en formato presencial, replicado con cada grupo de estudiantes a lo largo de los dos años informados.

Se llevaron a cabo las Conferencias “Introducción a la vida universitaria” teniendo como destinatarios a estudiantes de primer año de la carrera, un espacio que tiene como objetivo contarles a los estudiantes aspectos generales, actividades y servicios que tienen a disposición dentro del ámbito de la universidad.

Se realizó asesoramiento individual presencial en la secretaría y se ampliaron los canales de comunicación implementando la herramienta WhatsApp, que permitió atender a distancia las situaciones particulares de cada estudiante.

Se gestionaron trámites estudiantiles generales y particulares que permitieron la continuidad de las actividades académicas de los estudiantes.

Se realizaron acciones de difusión de todo tipo de información relevante para el estudiante, como ser fechas de inscripciones, presentación de requisitos y trámites en general, a través de la mensajería del sistema SIU guaraní, grupos de WhatsApp de cada año e Instagram.

Se realizaron las charlas “Círculo ante accidente de riesgo biológico en la práctica clínica” en múltiples ediciones, a fin de poder sensibilizar a los estudiantes avanzados en el protocolo de actuación en accidentes. Los mismos se realizaron el 5 de abril de 2023, para los estudiantes de cuarto y quinto año. Y los días 30 de mayo y 1 de junio para los alumnos de tercer año de la carrera.

1. Asesoramiento y seguimiento a las readmisiones

En 2024, se llevaron a cabo 399 readmisiones, trámite donde implementamos una entrevista personal con cada estudiante, allí se determinó que trámite debió realizar cada uno, de acuerdo a su historia personal y académica. En la misma se asesoró a cada estudiante sobre su situación académica y posibilidades de

mantener su regularidad a fin de evitar este trámite en el siguiente ciclo, teniendo en cuenta el límite de readmisiones posibles en el ámbito universitario.

2. Articulación de cambio de plan de estudios: charlas de sensibilización

En el marco del cambio de plan del 931/14 CS al 1151/2023 CS.

Desde la secretaría de asuntos estudiantiles se realizaron charlas de sensibilización de cambio de plan. Se dividieron los grupos de estudiantes por año académico de cursada y en intercambio pleno con los estudiantes, se explicó a cada grupo la matriz de unidades curriculares en comparativa y equivalencia con el plan de estudios anterior. Se explicó en detalle las actividades que realizaron a comienzo de 2024, denominadas talleres que posibilitaron pasar de un plan al otro. En las charlas se asesoró al grupo de año en general, se explicó las correlatividades y las nuevas exigencias del plan de estudios. Se difundieron las nuevas unidades curriculares, explicando su importancia y los beneficios de esos nuevos conocimientos o instancias volcadas en el nuevo plan.

3. Articulación de cambio de plan de estudios: implementación de talleres de cambio de plan.

A partir del primer día hábil de febrero, estuvo disponible la inscripción a los talleres de articulación entre planes de estudio.

Se realizaron 9 talleres de articulación. El taller N° 1 fue el único universal. Esta secretaría explicó en cada una de las charlas de sensibilización, mediante difusión de gráficos e imágenes con el fluograma de talleres indicado para año académico y para cada situación particular. Además, se realizó un asesoramiento personalizado a cada estudiante, guiándolo a fin de que no perdieran ninguna de las actividades programadas, ya que de estas actividades dependía la posibilidad de cursar las unidades curriculares del nuevo plan.

4. Articulación de cambio de plan de estudios: retroalimentación

Con el fin de autoevaluar la implementación del cambio de plan, el desarrollo de las actividades académicas y obtener datos del transitar de los estudiantes en cada una de las unidades curriculares, a fin de optimizar y reflexionar sobre los cambios introducidos, se hicieron charlas de retroalimentación de cambio de plan.

5. Asesoramiento y seguimiento de bajas de regularidad

Se gestionaron trámites estudiantiles generales y particulares que permitieron la continuidad de las actividades académicas de los estudiantes, en el nuevo plan de estudios vigente, muchas de estas relacionadas a pérdidas de regularidad de módulos del plan de estudios 931/14 y cuya cursada ocurrió durante la educación remota de emergencia implementada durante los años 2020, 2021 y 2022, por la pandemia de COVID - 19.

En la entrevista de solicitud del trámite, el estudiante recibió asesoramiento personalizado basado en su historia académica y en sus posibilidades personales, se explicó los obstáculos que representa la pérdida de regularidad en relación a las materias correlativas ya regularizadas, los posibles resultados que implica una nueva cursada y las posibilidades que ofrece la nueva cursada, donde los módulos del plan anterior se dividieron en unidades curriculares. Se hace necesario brindar al estudiante información que genere el entendimiento de la matriz de equivalencias del plan de estudios, a fin de que tomen decisiones orientados y conscientes de las posibilidades, pero sobre todo de las consecuencias negativas que una baja genera.

Una vez iniciado correctamente cada trámite, esta secretaría realiza un seguimiento individual, a fin de evitar la pérdida de períodos de inscripción,

6. Difusión del calendario de actividades académicas

Se realizaron acciones de difusión de todo tipo de información relevante para el estudiante, como ser fechas de inscripciones, clases inaugurales, presentación de requisitos y trámites en general a través de la mensajería del sistema SIU guaraní, comunidad de WhatsApp de cada año, Instagram.

7. Difusión del circuito ante accidente de riesgo biológico en la práctica clínica

Se realizaron las charlas “Circuito ante accidente de riesgo biológico en la práctica clínica”, en múltiples ediciones, a fin de poder sensibilizar a los estudiantes avanzados cuarto y quinto año, en una primera edición y de tercer año en una segunda edición.

Se difundió entre las redes estudiantiles el protocolo de procedimiento ante accidentes de riesgo biológico.

B. Programa de Difusión de Becas

Desde la Secretaría de Asuntos Estudiantiles se fomentó a todo aquel estudiante que, teniendo rendimiento académico, desee obtener beneficios de instituciones internas y externas, programas nacionales, como becas dependientes de otras secretarías, con el fin de poder solventar y sustentar los gastos del cursado de la carrera y desarrollarse en investigación, extensión, movilidad estudiantil.

Se informó de las convocatorias a becas a través de redes sociales, por medio de correo electrónico a los estudiantes, a través de mensajería del SIU guaraní, página Web.

Se confeccionaron afiches y flyers de difusión sobre el sistema de becas de las diferentes instituciones, como PROGRESAR, CIN, secretaría general de Ciencia y Técnica, Consejo Interuniversitario Nacional, Secretaría de extensión, Programas de Movilidad AUGM.

Se publicaron requisitos, cronograma de inscripción y se colaboró para la concreción de formularios y cumplimiento de requisitos.

1. Becas UNNE

Se informó y difundió sobre las convocatorias a los diferentes tipos de beca de la UNNE y sus requisitos: comedor, becas integral y becas Arturo Illia.

Se confeccionaron flyers y videos para redes informando sobre el sistema de becas de la universidad y se publicaron, principalmente, en los grupos de WhatsApp estudiantiles e Instagram.

Se asesoró virtual y presencialmente sobre como llenar los formularios para becas.

Se identificó a estudiantes de bajos recursos económicos y se los incentivó a inscribirse en las convocatorias a fin de garantizar el acceso a la educación superior y velar por su permanencia en la institución.

Se entrevistó y seleccionó, junto a la comisión de becas, a los postulantes a becas.

2. Becas Estudiantiles FOUNNE

Subprograma becas de instrumental

En el ciclo académico 2023 se aprobó el programa de becas para préstamo de instrumental quirúrgico, donde se adjudicaron 20 becas a estudiantes con buen

rendimiento académico que presentaban dificultades económicas para abordar el cursado del tercer año de la carrera. Este subprograma de becas amplió su cupo a 50 becas en el año 2024.

Subprograma becas de bioseguridad

Se hizo entrega a todos los estudiantes de cuarto y quinto año de los elementos de bioseguridad necesarios para las prácticas con pacientes, con un total de 417 beneficiarios, en 2024.

C. Programa Integral de Salud

Se difundió la información referente a los múltiples servicios de la Dirección de Salud de la Secretaría General de Asuntos Sociales y se direccionó a los estudiantes con necesidades de atención médica.

Se realizaron prestaciones de Atención odontológica de urgencia en los estudiantes que lo requirieron. Se brindó atención y contención a los estudiantes a través del gabinete psicopedagógico, atendiendo problemas de índole psicopedagógica y psicológica y derivándose los problemas de salud mental que requirieron de atención psiquiátrica.

Subprograma de Vacunación

Durante el año 2023 se generaron campañas de vacunación los días 09 de mayo, 27 de junio y 05 de septiembre de 2023, donde el equipo de Facultad de Medicina UNNE aplicó vacunas para completar los esquemas de Hepatitis, Antigripal, Covid 19, propiciando que el claustro estudiantil tenga las vacunas necesarias para evitar futuros riesgos de salud. Se concientizó sobre las diferentes enfermedades que se pueden prevenir teniendo el esquema de vacunas correspondientes.

Subprograma de Prevención

Se hizo una campaña de concientización a la comunidad universitaria en relación a la importancia de fomentar hábitos de higiene, hábitos saludables y la prevención de enfermedades. Se generaron espacios para poner en práctica el lavado de manos y se colocaron vinilos impresos con la técnica de lavado en el espacio de clínicas de nuestra facultad.

Se habló sobre gestión menstrual, a cargo de la Dirección de género de la UNNE, en el ciclo conversemos sobre menstruación “Menstruar, educación y mundo laboral”, realizado el 29 de septiembre en la Facultad de Odontología UNNE.

D. Programa General de Deportes

Se promovió la realización de actividad física y deportiva del estudiante en su tiempo libre, con el objetivo de lograr una mejor calidad de vida, para ello se organizaron:

- Torneo de fútbol 11 interno masculino, torneo de fútbol 5 Masculino, torneo interno de vóley masculino y femenino.
- Se fomentó el entrenamiento en distintos deportes, a cargo del entrenador Robledo Alfredo: fútbol, vóley, entrenamiento funcional y entrenamiento al aire libre como medio para la salud física y psíquica y el esparcimiento.
- Se difundieron las clases de funcional y los espacios de la Universidad a disposición de los estudiantes para entrenar y jugar los diferentes deportes: vóley, fútbol de salón, fútbol 11, básquet, ping pong, gimnasio de musculación.

Se vinculó a la comunidad estudiantil con las actividades deportivas que se realizan en los diferentes predios de la universidad, en otras facultades y en la nuestra.

E. Programa de seguimiento y apoyo a alumnos con problemas de regularidad

- Se realizó el relevamiento precoz mediante el SIU Guaraní que permitió localizar a los estudiantes que se encontraban en riesgo de pérdida de regularidad anual, por no cumplir el requisito académico anual.
- Se contactó individualmente y se asesoró individualmente sobre la situación y se les explicó cómo evitar la pérdida de regularidad, teniendo en cuenta los turnos de examen y el dictado de materias optativas.

Se solicitó a la secretaría académica la implementación y apertura de materias optativas, con cupos amplios que sirvan como herramienta para que estos estudiantes cumplan el requisito de la regularidad anual.

F. Programa de Formación y Orientación a Becarios, Ayudantes Alumnos y Estudiantes Voluntarios

- Se incentivó al claustro estudiantil en el desarrollo de actividades extracurriculares de la vida académica.
- Se contribuyó a que los estudiantes se presenten a las diferentes convocatorias para concurso de ayudante alumno.
- Se explicó y facilitó la información necesaria para completar el trámite que deben realizar para presentarse a la convocatoria y al concurso.

G. Programa de Difusión de Políticas de Género y Diversidad Sexual

- Con el fin de concientizar a la comunidad educativa en atención a pacientes con perspectiva de género se generaron charlas “consultorios amigables en la universidad”, donde se trabajó articuladamente con la Dirección de Diversidad del Ministerio de Desarrollo Social, la Dirección de Salud en la Diversidad del Municipio de la ciudad de Corrientes, brindando un espacio informativo y de intercambio con los estudiantes de cuarto y quinto año de la carrera que trabajan en sus prácticos con pacientes.
- Se articuló con la secretaría de desarrollo social la atención odontológica a pacientes de la comunidad LGTBQ+, a fin de crear un beneficio mutuo e intercambio de experiencias entre los estudiantes de la carrera y la comunidad.
- Se informó continuamente a la comunidad y se brindó asesoramiento, sobre el protocolo de actuación con el que cuenta la universidad en caso de discriminación o violencia de género.

H. Programa de Difusión de Voluntariado Extensionista Estudiantil

Se generó un espacio de difusión de extensión a cargo del Centro de estudiantes y esta secretaría para convocar a estudiantes interesados en formar parte de las salidas de extensión. Se les contó sobre las diferentes actividades que realizan los proyectos y se elaboró un listado de alumnos interesados en sumarse a la actividad.

I. Programa de Recepción y Monitoreo de Dificultades del Tránsito Académico

Con la intención de implementar el Plan de estudios, se creó un espacio de sensibilización, consulta, orientación y divulgación del nuevo plan de Estudios 2023. Realizándose múltiples encuentros, con cada año de la carrera en particular y en diferentes instancias. Allí se difundió la nueva malla curricular en una primera instancia, y se presentaron las nuevas unidades curriculares del plan de estudios.

En una segunda instancia se presentó el plan de transición, con su plan de correlatividades y la planificación de las actividades programadas para el ciclo académico 2024, con la intención de articular los planes de estudio de la manera más armoniosa y que beneficie al estudiantado.

Se conformó y renovó la comisión de delegados con estudiantiles referentes de cada año que actuaron como nexo fundamental para el planteo de consultas, inquietudes y problemáticas que se suscitan en la vida académica y dificultan u obstaculizan el

desenvolvimiento de los estudiantes.

J. Programa Estudiantil Ecoamigable

Con el objetivo de promover en el estudiante de Odontología una actitud responsable con el medio ambiente se realizaron campañas de concientización sobre la importancia del cuidado del medio ambiente en general y el rol de los descartadores de cigarrillos en el desecho de colillas. Se elaboraron descartadores de cigarrillos que se implementaron en las inmediaciones de ambos edificios.

K. Programa de Fomento de Actividades Científico Académicas y Culturales

- El 20 de septiembre de 2023 se realizaron las XXXVIII Jornadas Odontológicas estudiantiles, donde los estudiantes como protagonistas presentaron 36 conferencias y 78 posters. Participaron 436 estudiantes y docentes de nuestra facultad.
- Los 42 estudiantes expositores premiados en las JOE, viajaron a presentar sus trabajos académicos en las Jornadas Odontológicas Nacionales AFORA realizadas el 27 y 28 de octubre en la Ciudad de La Plata.
- La facultad de Odontología de la UNNE fue sede organizadora de las JORNADAS de la Asociación de Facultades de Odontología de la UNNE aprobada por Resolución 355-24 y realizada los días 3 y 4 de octubre del 2024, donde se contó con la exposición de 26 conferencias de estudiantes y 60 posters digitales, con una participación de 400 estudiantes de odontología de la UNNE, la UNR y la UNLP y docentes de nuestra institución. Se organizaron jornadas de intercambio cultural, donde participaron alrededor de 1000 estudiantes.
- Los estudiantes expositores premiados en las jornadas AFORA, viajaron a presentar sus trabajos académicos en el congreso FOUBA los días 23, 24, 25 y 26 de octubre de 2024, en CABA.

Ante la inquietud estudiantil manifiesta por temáticas complementarias a la carrera de odontología, se aprobaron y dictaron los cursos:

- Introducción a la Odontología Digital, dictado por los especialistas Enzo Corti y Maximiliano Agolti, el 28 y 29 de julio de 2023.
- Actualización en Periodoncia-Instrumentación, dictado por el Mgter. Carlos Rubén Caramello realizado el 2 de septiembre de 2023, en la Facultad de Odontología UNNE.

- Anatomía Aplicada a la Cirugía Bucal, dictado por la Esp. Elena E Gómez, realizado el 09 septiembre de 2023.
- Curso de actualización entrenamiento clínico e histopatológico de lesiones con potencial de malignización y estomatología oncológica, dictado por el Dr. Andrés Benetti el día 11 de Noviembre de 2023.
- Curso de actualización con workshop de suturas, dictado por el Mgter Carlos Rubén Caramelo, y los docentes Gómez Elena Elizabeth, Hernández Wallace Lucrecia, Ortiz Manuela, y Vilca Noemí, realizado el día 27 de abril de 2024, donde participaron 80 estudiantes.
- Curso de actualización: Manifestaciones Estomatológicas de las Infecciones de transmisión sexual: VIH/SIDA, sífilis, VPH: estrategias para el diagnóstico precoz. Dictado por el Dr. Benetti Andrés el día 11 de mayo de 2024, contando con la participación de 166 estudiantes.
- Curso de Oratoria: Preparándonos para rendir un examen: comunicación efectiva y oratoria. Dictado por el Mentor coach de oratoria: Diego Romero. Dirigido especialmente a estudiantes de primer año, donde participaron 150 estudiantes de toda la carrera. Sus dictados se realizaron el día 18 de mayo de 2024 y el día 23 de noviembre de 2024.
- Curso: Más allá de la extracción dental: Odontosección y alveolectomía. Dictado por la Esp. Gómez Elena, realizado el 11 de mayo de 2024, donde participaron 180 estudiantes.
- Curso entrenamiento clínico e histopatológico de lesiones con potencial de malignización y estomatología clínica. Dictado por el Dr. Benetti Andrés el día 10 de agosto de 2024, contando con la participación de 166 estudiantes.

LINEAMIENTOS DE GESTIÓN Y ORGANIZACIÓN

La complejidad de la sociedad actual, exige redefinir la gestión mediante la implementación de nuevas políticas que la mejoren y activen. En este contexto, es necesario cimentar los lineamientos de la gestión con sentido de pertenencia.

Los pilares de nuestra gestión fueron: inclusión y equidad, docencia motivadora, curricularización de la extensión universitaria, sostenibilidad ambiental, investigación e innovación interdisciplinaria e intersectorial con una fuerte vocación de servicio hacia la comunidad. En este sentido, la gestión no se limitó al plano técnico-académico,

amplió su horizonte para convertir la vida institucional en un espacio social.

Programas Coordinados por Decanato y Vicedecanato

1. Programa de Estadísticas de la Facultad de Odontología

Durante el año 2023, cursaron la Carrera de Odontología 2780 estudiantes activos-regulares de grado. Aprobaron Introducción a la Odontología 181. La cantidad de egresados de la carrera fueron 226. Los estudiantes de posgrado fueron 223 en las diferentes carreras (doctorado: 95, maestría: 59, especialidades: 69).

La cantidad de docentes fue de: 275 (titulares: 17, adjuntos: 32, auxiliares de docencia: 226). Ayudantes alumnos rentados en las diferentes Unidades Curriculares: 33. No docentes: 103.

El número de docentes investigadores con mayor dedicación en investigación fue de 54, distribuidos en 18 grupos de investigación y desarrollo (10 consolidados-8 emergentes). Los proyectos de investigación en ejecución eran 25. Los becarios de pregrado en investigación eran 29 (EVC-CIN 17- SGCyT UNNE 12) y de posgrado 13 (5 iniciaron en el 2023).

Durante el año 2024, cursaron la Carrera de Odontología 1480 estudiantes activos-regulares de grado. Aprobaron Introducción a la Odontología 137. La cantidad de egresados de la carrera fueron 176. Los estudiantes de posgrado fueron 263 en las diferentes carreras (doctorado: 95, maestría: 59, especialidades: 109).

La cantidad de docentes fue de: 237 (titulares: 14, adjuntos: 32, auxiliares de docencia: 191). Ayudantes alumnos rentados en las diferentes Unidades Curriculares: 32. No docentes: 100.

El número de docentes investigadores con mayor dedicación en investigación fue de 49 (titulares 6, adjuntos 20, auxiliares de docencia 23), distribuidos en 17 grupos de investigación y desarrollo (13 consolidados-4 emergentes). Los proyectos de investigación en ejecución eran 25. En la convocatoria de acreditación 2024 se presentaron 9 proyectos de investigación. De los 12 Becarios de posgrado (tipo BEI I y II), 6 iniciaron en el año 2024. Los becarios de pregrado en investigación eran 26 (SGCyT-12, EVC-CIN-14).

2. Programa de Comunicación y Difusión de las actividades de la Facultad de Odontología

- Comunicación institucional. La Facultad cuenta con diferentes espacios de difusión institucional: sitio web, Facebook, Instagram, correo institucional, radio universitaria. Se actualizó el sitio web institucional (RES - 2024 - 133 - D-ODN # UNNE) para mejorar la accesibilidad de los usuarios, con modificaciones en los aspectos de diseño visual y comunicacional, para transformar el sitio institucional en un espacio más amigable y de fácil acceso. Se puede acceder a toda la información institucional: académica, extensión e investigación de la FOUNNE. Además, existen apartados especiales: 1) centro de estudiantes, 2) graduados, 3) programa de tutorías integrales, 4) llamados a concursos y evaluaciones, 5) licitaciones, concursos, contrataciones y convocatorias, 6) biblioteca. Asimismo, cuenta con un espacio para las noticias y novedades de agenda.
- Gestión del conocimiento. La Revista Digital de la FOUNNE (REDI, ISSN 2591-2763) es una publicación de la Secretaría de Investigación y Desarrollo que tiene por objetivo difundir artículos de investigación, reporte de casos y noticias relacionadas con Ciencias de la Salud. Se publicaron 6 trabajos científicos en el año 2023 (Vol. 7, Núm.1) y 5 en el 2024 (Vol. 8, Núm.1). La Revista de la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional del Nordeste (REFO, E-ISSN 2683-7986) es una publicación académica arbitrada que depende del Decanato). Tiene una periodicidad semestral para la publicación de artículos que contribuyan al debate actual de temas relacionados con la Odontología y una amplia gama de disciplinas. Está indizada en: Dialnet, Latindex y EBSCO. Se publicaron 11 trabajos científicos en el año 2023 (Vol. 16, Núm.1 y 2) y 10 en el año 2024 (Vol. 17, Núm.1 y 2).

3. Programa de Seguimiento del Graduado

La Comisión de Graduados de la FOUNNE (RES - 2024 - 58 - CD-ODN # UNNE) es la encargada del seguimiento. El “Día del Graduado en Odontología” es un tradicional encuentro de gran importancia para todos los egresados de la FOUNNE, que se realiza en esta unidad académica desde el año

2009, cada primer viernes del mes de diciembre.

El viernes 1 de diciembre del 2023 se llevó a cabo en la FOUNNE el acto “Día del Graduado” celebrando el 50° aniversario de la promoción 1973 y los 25° aniversarios de la promoción 1998 de Odontólogos recibidos en nuestra Alta Casa de Estudios. El viernes 6 de diciembre del 2024 se realizó en las instalaciones de la facultad, el Acto por el 25° Aniversario de la Promoción 1999 y 50° Aniversario de la Promoción 1974. En ambas fechas los agasajados recibieron una especial mención y se recordaron los momentos más importantes durante su etapa universitaria.

En 1973 egresaron 46 odontólogos, en 1974 fueron 62, en 1998 y 1999 aumentaron a 133 profesionales por cada año.

4. Programa de Servicio a la Comunidad

En el Hospital Universitario Odontológico y los Servicios, en el año 2023 se efectuaron 4098 prácticas clínicas en pacientes de bajos recursos y en el 2024 se realizaron 5860.

Hospital y Servicios	Núm. prácticas realizadas 2023
Hospital	2377
Servicio de Oclusión y ATM	124
Servicio de Odontopediatría	190
Servicio de Estomatología	20
Servicio de Endodoncia	226
Servicio de Cirugía y TBMF	413
Servicio de Prótesis	91
Servicio Ortodoncia	438
Servicio Periodoncia	98
Servicio de Atención Odontológica a Personas con Discapacidad	121

Hospital y Servicios	Núm. prácticas realizadas 2024
Hospital	2658
Servicio de Oclusión y ATM	219
Servicio de Odontopediatría	115
Servicio de Estomatología	42
Servicio de Endodoncia	407
Servicio de Cirugía y TBMF	905
Servicio de Prótesis	430
Servicio Ortodoncia	471
Servicio Periodoncia	306
Servicio de Atención Odontológica a Personas con Discapacidad	307

Hoja de firmas